
 

 

П Р О Т О К О Л 
тридцать седьмого заседания Тюменской областной Думы 

пятого созыва 

 
24 апреля 2015 года                                                                                         10.00 
г. Тюмень 
Большой зал заседаний 
 
Председательствовал - Корепанов С.Е., председатель областной Думы 
 
Присутствовали: 
 
депутаты областной Думы 
из 47 – 37 
 
Артюхов Андрей Викторович - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия», 
 

Бабин Николай Андреевич - избирательный округ № 4, 
 

Барышников Николай Павлович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия», 
 

Белоконь Тамара Петровна - избирательный округ № 8, 
 

Белявский Павел Викторович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия», 
 

Буртный Виктор Николаевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия», 
 

Дубровин Сергей Валентинович - избирательный округ № 9, 
 

Елин Юрий Алексеевич - избирательный округ № 14, 
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Ефимов Сергей Васильевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение политической 
партии «Либерально-
демократическая партия 
России», 
 

Зимнев Владимир Дмитриевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия», 
 

Казанцева Тамара Николаевна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское областное 
отделение политической 
партии «Коммунистическая 
партия Российской 
Федерации», 
 

Ковин Владимир Анатольевич - избирательный округ № 22, 
 

Козлов Сергей Сергеевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия», 
 

Конев Юрий Михайлович - избирательный округ № 15, 
 

Корепанов Геннадий Семенович - избирательный округ № 7, 
 

Корепанов Сергей Евгеньевич - избирательный округ № 1, 
 

Крупин Александр Васильевич - избирательный округ № 21, 
 

Лосева Инна Вениаминовна - избирательный округ № 12, 
 

Макаренко Евгений Михайлович - избирательный округ № 13, 
 

Майер Владимир Яковлевич - избирательный округ № 16, 
 

Медведев Сергей Михайлович - избирательный округ № 18, 
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Нак Игорь Владимирович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия», 
 

Новоселов Владимир Васильевич - избирательный округ № 17, 
 

Резяпова Галина Александровна - избирательный округ № 10, 
 

Рейн Виктор Александрович - избирательный округ № 23, 
 

Сайфитдинов Фуат Ганеевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия», 
 

Салмин Алексей Павлович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия», 
 

Селюков Михаил Викторович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение политической 
партии «Либерально-
демократическая партия 
России», 
 

Столяров Владимир Алексеевич - избирательный округ № 2, 
 

Столяров Гарри Иванович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение политической 
партии «Либерально-
демократическая партия 
России», 
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Сысоев Владимир Владимирович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение политической 
партии «Либерально-
демократическая партия 
России», 
 

Токарчук Николай Анатольевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия», 
 

Трубин Глеб Александрович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение политической 
партии «Либерально-
демократическая партия 
России», 
 

Ульянов Владимир Ильич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия», 
 

Холманский Юрий Сергеевич - избирательный округ № 5, 
 

Чемезов Олег Леонидович - избирательный округ № 19, 
 

Шустова Галина Степановна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское областное 
отделение политической 
партии «Коммунистическая 
партия Российской 
Федерации». 
 

 
Отсутствовали: 
 
Горицкий Дмитрий Юрьевич - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия», 
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Завьялов Владимир Васильевич - избирательный округ № 24, 
 

Иванов Игорь Алексеевич - избирательный округ № 11, 
 

Караяков Рустам Абдулкадирович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия», 
 

Кононов Алексей Викторович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия», 
 

Осадчук Андрей Михайлович - избирательный округ № 6, 
 

Пискайкин Владимир Юрьевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Тюменской области», 
 

Романов Сергей Викторович - избирательный округ № 20, 
 

Чертищев Владимир Сергеевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское областное 
отделение политической 
партии «Коммунистическая 
партия Российской 
Федерации», 
 

Шарпатов Владимир Ильич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Тюменской области». 
 

  

Приглашенные: 
 
Якушев Владимир Владимирович 
 

- Губернатор Тюменской области, 
 

Сарычев Сергей Михайлович - Вице-губернатор Тюменской 
области, 
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Руцинский Андрей Иванович - главный федеральный инспектор 
в Тюменской области аппарата 
полномочного представителя 
Президента Российской 
Федерации в Уральском 
федеральном округе, 
 

Киричук Степан Михайлович - представитель в Совете 
Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации 
от исполнительного органа 
государственной власти Тюменской 
области, 

 
Пономарёв Михаил Николаевич - представитель в Совете 

Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации 
от Тюменской областной Думы 
пятого созыва, 

 
 

Сафонов Александр Николаевич - заместитель руководителя 
представительства – начальник 
управления представительства 
Ханты-Мансийского автономного 
округа – Югры при Правительстве 
Российской Федерации и в 
субъектах Российской Федерации 
в  Тюменской области, 
 

Аленин Виталий Витальевич - руководитель представительства 
Ямало-Ненецкого автономного 
округа в Тюменской области,  
 

Власов Николай Васильевич - заместитель прокурора 
Тюменской области, 
 

 
представители прокуратуры, юстиции, иных федеральных органов власти, 
Правительства Тюменской области, Ханты-Мансийского автономного округа – 
Югры, Ямало-Ненецкого автономного округа, органов местного самоуправления 
Тюменской области, общественных организаций, работники аппарата 
областной Думы, представители аккредитованных средств массовой 
информации (списки прилагаются). 
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7 
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Вопросы, дополнительно включенные в повестку дня  
в ходе ее обсуждения  

 

О проекте закона Тюменской области № 1216-05 «О внесении изменений 
в Закон Тюменской области «О регулировании жилищных отношений в 
Тюменской области». 
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 Открыл заседание и председательствовал Корепанов С.Е., 
председатель областной Думы. 
 
 Приветствие флага и герба Российской Федерации, флага и герба 
Тюменской области. 
 
 
1. СЛУШАЛИ:  О повестке дня тридцать седьмого заседания областной 

Думы пятого созыва 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 
Выступила Лосева И.В. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять проект повестки дня за основу. 
 

Присутствовало  36 
Голосовали: за 32 
 против 1 
 воздержались 0 
 не голосовали 3 
Примечание: 
отсутствовал 
депутат 
Зимнев В.Д. 

  

 
 Предложение принимается.  
 
Лосева И.В. – включить в проект повестки дня вопрос о проекте закона 

Тюменской области № 1216-05 «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «О регулировании жилищных отношений в 
Тюменской области». 

 
 Предлагается включить в проект повестки дня вопрос о проекте закона 
Тюменской области № 1216-05 «О внесении изменений в Закон Тюменской 
области «О регулировании жилищных отношений в Тюменской области», 
внесенный для рассмотрения комитетом областной Думы по экономической 
политике и природопользованию. 
 

Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 

 
 Предложение принимается.  
 

Предлагается утвердить следующий регламент работы заседания 
областной Думы: 

Заседание провести без перерыва на обед, ограничившись перерывами на 
15 минут через каждые 1,5 часа работы. 

При рассмотрении вопроса об отчете Губернатора время рассмотрения 
ограничить одним часом, включающим доклад, ответы на вопросы, выступления 
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о принятии решения. 
При рассмотрении вопроса об информации Уполномоченного по правам 

человека и об информации «Корпорации Развития» докладчикам предоставить 
по 15 минут, ответы на вопросы, выступления и прения о решении до 15 минут. 

При рассмотрении вопросов об отчете Счетной палаты, Отделения 
Пенсионного фонда, об информации регионального отделения Фонда 
соцстрахования доклады предлагается не заслушивать, поскольку каждому 
депутату была предоставлена возможность присутствовать на заседании 
комитета и ознакомиться с материалами, а ограничиться 15 минутами для 
ответов на вопросы и для выступлений. 
 
 Предлагается утвердить повестку дня тридцать седьмого заседания 
областной Думы пятого созыва с учетом внесенных поправок. 
 
РЕШИЛИ 
ПРОТОКОЛЬНО: 
 Утвердить в целом повестку дня тридцать седьмого заседания областной 
Думы пятого созыва с учетом внесенных поправок (проект повестки дня 
прилагается). 

 
Голосовали: за 33 
 против 1 
 воздержались 2 
 не голосовали 0 

 
 Предложение принимается. 
 
 
2. СЛУШАЛИ:  О назначении на должности мировых судей 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается назначить на трехлетний срок полномочий Баженову 
Оксану Олеговну  на должность мирового судьи судебного участка № 13 
Ленинского судебного района города Тюмени.  
 

Голосовали: за 34 
 против 1 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
 Предложение принимается.  
 
 Предлагается назначить на трехлетний срок полномочий Киселёва 
Сергея Михайловича на должность мирового судьи судебного участка № 5 
Тюменского судебного района Тюменской области. 
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Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
 Предложение принимается. 
 

Предлагается назначить на трехлетний срок полномочий Марилову 
Наталью Анатольевну на должность мирового судьи судебного участка № 1 
Голышмановского судебного района Тюменской области. 
 

Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 

 
 Предложение принимается. 
 
 Предлагается назначить на трехлетний срок полномочий Пиманова 
Александра Николаевича на должность мирового судьи судебного участка № 1 
Уватского судебного района Тюменской области. 
 

Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 2 
 не голосовали 0 

 
 Предложение принимается.  
 
 Предлагается назначить на трехлетний срок полномочий Рябченко 
Максима Алексеевича на должность мирового судьи судебного участка № 12 
Ленинского судебного района города Тюмени. 
 

Голосовали: за 34 
 против 1 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
 Предложение принимается. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Назначить на трехлетний срок полномочий: 
Баженову Оксану Олеговну – на должность мирового судьи судебного 

участка № 13 Ленинского судебного района города Тюмени; 
Киселёва Сергея Михайловича – на должность мирового судьи судебного 

участка № 5 Тюменского судебного района Тюменской области; 
Марилову Наталью Анатольевну – на должность мирового судьи 

судебного участка № 1 Голышмановского судебного района Тюменской 
области; 
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Пиманова Александра Николаевича – на должность мирового судьи 
судебного участка № 1 Уватского судебного района Тюменской области; 

Рябченко Максима Алексеевича – на должность мирового судьи 
судебного участка № 12 Ленинского судебного района города Тюмени. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 36 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
3. СЛУШАЛИ:  Об отчете Губернатора Тюменской области о результатах 

деятельности Правительства Тюменской области за 2014 
год 

 
Докладывал Якушев В.В. 
Выступили: Столяров Г.И., Ефимов С.В., Казанцева Т.Н., 

Корепанов С.Е. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

(заслушивается отчет Губернатора Тюменской области о результатах 
деятельности Правительства Тюменской области за 2014 год) 

 
Сотоляров Г.И. – с 15 ноября 2015 года в силу вступают нормы, которые 

запрещают проезд транспортных средств разрешенной массы свыше 12 
тонн по федеральным дорогам общего пользования, а это большинство 
транспортных средств, участвующих в перевозках, без внесения платы 
за ущерб, причиненный данными транспортными средствами 
федеральным дорогам. 
         Введение данной нормы будет иметь негативные экономические, 
социальные последствия, т.к. неизбежно приведет к увеличению 
конечной стоимости для потребителя. 
        Хотелось бы уточнить, планируется ли введение аналогичной 
нормы по дорогам регионального значения в Тюменской области, а 
также хотелось бы, чтобы Губернатор области, при личной встрече с 
Министром транспорта Российской Федерации, довел до сведения 
негативные последствия принятия данной нормы, по крайней мере для 
нашего субъекта Федерации. 

 
Якушев В.В. – действительно, такие ограничительные меры серьезно бьют по 

бизнесу, потому что отсутствует альтернатива, если бы полноценно 
работала железная дорога и тарифы передвижения грузов по железной 
дороге были бы на уровне автотранспортных, тогда было бы 
нормально, но, учитывая то, что тарифы на железнодорожном 
транспорте достаточно высоки, создается определенная нагрузка на 
бизнес. 
        Принятие такого решения вызывает определенные вопросы. 
         Что касается региональных дорог, то такое решение приниматься 
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не будет, хотя прекрасно отдаем себе отчет в том, что там, где 
региональные дороги на участках будут двигаться параллельно с 
федеральными трассами, нагрузка ляжет на них в этот период, и мы 
получим негативные последствия на следующий год, потому что дорога, 
быстрей всего, из нормативного перейдет в разряд ненормативных. 
           Просьба эта услышана, и до 1 мая состоится встреча с 
Министром транспорта Российской Федерации как раз по 
финансированию наших федеральных трасс, и эту тему обязательно 
будем обсуждать. 

 
Ефимов С.В. – в прошлом году обсуждали вопрос об обеспечении жильем 

участников боевых действий и инвалидов на территории России, и 
нашли понимание с Вашей стороны, но недавно на встрече с 
депутатами области начальник Главного управления строительства 
Тюменской области Шустов С.В. проинформировал нас о том, что 
вопрос этот пока не решается. 
         Просьба оказать содействие в решении этого вопроса. 

 
Якушев В.В. – просьба услышана, взята в работу, и в ближайшее время 

постараемся со всех сторон максимально и объективно к ней 
подойти. 

 
Казанцева Т.Н. – в своем Послании на 2014 год Вами были даны поручения 

главам муниципальных образований: привлечь в бюджет своего 
образования не менее 5% доходной части бюджета. 
          Как выполнено Ваше поручение? 

 
Якушев В.В. – такой отчет есть. Он будет подготовлен и официально разослан. 

Сейчас эти данные, в связи с тем, что статистика по оставшимся 
показателям все необходимые результаты выдала, поэтому рейтинг 
этот в ближайшие дни будет составлен, и все депутаты областной 
Думы с ним будут ознакомлены. 

 
Барышников Н.П. – в силу нашего регламента нет возможности задать Вам 

вопросы и высказать мнение. Мной ежегодно в Ваш адрес 
направляются в письменном виде вопросы и обращения. За все 
время Вашего пребывания в должности Губернатора области ни разу 
от Вас не получено ни одного ответа за Вашей подписью.           
Предыдущий Губернатор области Собянин С.С. всегда отвечал сам и 
подписывался. 
        Поэтому хотелось бы, чтобы на мои сегодняшние вопросы и 
предложения, которые мною будут направлены, были получены 
ответы.  

 
Корепанов С.Е. – это не вопрос был, а выступление. 
 
Якушев В.В. – нельзя не затронуть еще одну тему – тему 70-летия Победы в 

Великой Отечественной войне, потому что этот год особенный, и 
особенный, наверно, не только потому, что 70 лет, круглая дата, 
потому что 9 Мая – это всегда особый день для нас, независимо от 
того, круглая она или нет. Еще и потому особенный, что мы его 
встречаем в достаточно интересных для нашей страны политических 
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событиях, экономические санкции и т.д. 
        Раньше при встречах с ветеранами я испытывал два чувства: 
это чувство гордости за тот подвиг, который они совершили, и 
чувство огромной благодарности, потому что они это сделали, они 
смогли это сделать. 
        В этом году начал испытывать перед нашими ветеранами 
чувство вины. 
        Долг мы свой перед ними не выполнили, и от того, как мы с вами 
переживем эти времена, от того, как мы с вами удержим тот курс и те 
темпы роста, которые взяли, вот тогда мы сможем открыто смотреть 
им в глаза и сказать о том, что мы их достойны. 

 
Казанцева Т.Н. – в нашей области делается очень много, и мы выглядим 

неплохо на фоне всех других регионов, но тем не менее у нас очень 
много проблем. 
        Хотелось бы заострить проблему на АПК. Какие же это 
проблемы? Это питьевая вода. Если мы в Сладковском районе ее 
решаем, то в Казанском районе пробуренные скважины заросли, ими 
никто не занимается. Этим вопросом нужно заняться. Озера сегодня, 
Казанский рыбзавод хищнически их эксплуатирует. Озеро Сладкое, 
где находится д. Сладчанка, полностью рыба погибла, пить воду 
оттуда нельзя, поить животных тоже нельзя, а там живут фермеры. 
         По работе тоже куча проблем. В Яровском имеется откормочная 
площадка Тюменской мясной компании. В прошлом году потерялось 
19 голов скота, об этом заявили только через месяц после того, как 
эти животные куда-то исчезли. 
        И еще один вопрос, чтобы огороды не зарастали, мы должны 
помочь ЛПХ сажать там овощи. Хоть у нас мнения разные, но у нас 
тоже впереди пожароопасный сезон, и вот в этом же Яровском улица 
Береговая полностью заросла бурьяном, т.е. огороды не сажаются, 
никто не скашивает этот бурьян, ничего не опахивается, поэтому 
очень большая опасность возникновения пожаров. 
        Поэтому хотелось бы к Вам обратиться с просьбой, чтобы на 
Казанский район было обращено особое внимание. 
Сельхозинтеграция прекратила свое существование, а предприятия 
малого бизнеса в сельском хозяйстве тоже на грани выживания. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Отчет Губернатора Тюменской области о результатах деятельности 
Правительства Тюменской области за 2014 год принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 2 

 
 Постановление принято.  
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4. СЛУШАЛИ:  Об информации Уполномоченного по правам человека в 
Тюменской области о деятельности за 2014 год 

 
Докладывал Миневцев С.В. 
Выступили: Сайфитдинов Ф.Г., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – комитет областной Думы по государственному 

строительству и местному самоуправлению рекомендует депутатам 
принять постановление по данному вопросу. 

 
(заслушивается информация Уполномоченного по правам человека в 

Тюменской области о деятельности за 2014 год) 
 

 Предлагается вернуться к рассмотрению предыдущего вопроса в связи с 
тем, что Губернатор области на часть вопросов, которые были заданы 
депутатами, фракциями и комитетами областной Думы, в своем докладе 
ответил, а на часть вопросов не ответил. 

Поэтому Губернатор области ответит на те вопросы, ответы на которые не 
содержались в его докладе, а после этого будет объявлен перерыв, и все 
дальнейшие процедуры, связанные с обсуждением предыдущего доклада, 
продолжатся после перерыва. 
 
 
5. СЛУШАЛИ:  Об отчете Губернатора Тюменской области о результатах 

деятельности Правительства Тюменской области за 2014 
год 

 
Докладывал Якушев В.В. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Якушев В.В. – оперативно отвечу на те вопросы, которые были заданы, 

поскольку не до конца была понятна процедура работы с вопросами. 
       Задан вопрос: состояние, перспективы, сроки окончания ремонта 
дорог на участке Салым – Уват. 
         В 2015 гоуд запланировано построить 49 км, это как раз те 
участки, которые наиболее разбиты. Проведены конкурсные 
процедуры, денежные средства выделены, поэтому эти 49 км будут 
сделаны в этом году, а в 2016 году будем строить те участки, которые 
не совсем уж и плохие, но тем не менее уже тоже заслуживают 
внимания. 
         Следующий вопрос, который  был задан: реализация 
Правительством Тюменской области и оценка уровня обеспеченности 
межнационального и межконфессионального согласия Тюменской 
области. 
         Вопрос непростой, в области насчитывается 136 
национальностей и этносов, которые населяют территорию 
Тюменской области. Есть моменты, связанные с решением вопросов 
с диаспорами, которые традиционно проживают на территории. 
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Некого даже выделить, с кем бы у нас не были выстроены какие-то 
взаимоотношения. 
        То, что касается тех мероприятий, которые мы проводим в 
рамках своих полномочий, это непосредственно и поддержка, это 
проведение национальных праздников, огромная программа у нашего 
комитета по делам национальностей. 
         То, что касается всех формальностей и приведения нашей 
нормативной базы в соответствие со Стратегией государственной 
национальной политики Российской Федерации, то всю нормативную 
базу мы тоже в порядок привели, поэтому в дальнейшем, 
естественно, на это будем обращать, как и обращали, пристальное 
внимание, потому что есть поток, в том числе тех, кто перемещается 
у нас из стран ближнего зарубежья, есть поток у нас из других 
республик Российской Федерации. И это направление, оно всегда 
находится под нашим постоянным вниманием. 
         Создана вся необходимая инфраструктура – это и 
координационный совет, где присутствуют представители всех 
диаспор, работает по этим вопросам антитеррористическая 
комиссия, работает целый комитет, поэтому вот в этом направлении 
будем работать дальше и формировать уважительное отношение 
всех национальностей по отношению друг к другу. 
         Вопрос: первоочередные меры Правительства с целью 
выполнения соцобязательств в условиях кризиса. 
         В докладе достаточно много этому уделил внимания. Никто не 
позволит соцобязательства не выполнять или чего-либо изменить, 
поэтому вопрос даже не в том, позволят или не позволят, вопрос в 
том, что мы изначально должны ставить перед собой задачу, что 
независимо от всех сложностей соцобязательства должны быть 
выполнены. 
        Следующий вопрос, который был задан. Как отразятся санкции 
на работе западных инвесторов? 
        Нужно сказать, что первый психоз прошел, и хотя инвесторы все 
говорят о том, что сегодня все это уже вышло на уровень 
политический, т.е. тут уже экономический прагматизм не 
присутствует, здесь есть политические установки и, к сожалению, 
большинство европейских стран эти установки, в общем-то, 
выполняют, и такие сигналы бизнесу посылают, хотя бизнес, конечно, 
не настроен эти установки выполнять, напротив, они несут потери. 
Устоявшийся рынок достаточно большой, мы им интересны, и 
поэтому находятся варианты, в том числе и заход через третьи 
страны с технологиями, естественно, выстраивание отношений по 
каким-то вопросам, не обращая внимания на то, что происходит в 
политике. 
           Поэтому сегодня мы продолжаем вести ряд переговоров по 
достаточно интересным инвестпроектам, хотя, в принципе, вроде бы 
эти страны занимают активную позицию по санкциям по отношению к 
России. 
         Все поняли, что нам надо научиться жить в условиях санкций, и, 
в общем-то, процесс стал более понятный и понятно направление, и, 
в общем-то, предсказуемо. 
         Поэтому в ноль это точно не сработает с иностранными 
инвестициями и с образованием новых производств на нашей 



 

 

21 

территории. Сейчас самое главное – быть более гибкими и научиться 
работать в условиях кризиса. 

          Следующий вопрос, который прозвучал: какой объем средств 
планируется выделить на финансовую поддержку весенне-полевых 
работ с учетом значительного удорожания и т.д.? 
        Все, что касается тех затрат, которые были заложены в бюджете 
на проведение весенне-полевых работ, все обязательства 
выполнены, деньги поставлены, техника отремонтирована, ГСМ и 
минеральными удобрениями сегодня комплектуются.  
        Да, есть вопросы. Наши сельхозтоваропроизводители 
вынуждены покупать удобрения перед каждыми посевными работами 
почему-то на 25 - 30% дороже, потому что на экспорт эта продукция 
востребована, учитывая разницу в курсе, производители удобрений 
настроены на экспорт, хотя Правительство области предприняло ряд 
мер, заставило продать на внутренний рынок по понятным ценам, и 
немножко этот рынок стабилизировался, но тем не менее этот вопрос 
действительно имеет место быть. 
        Но посевные работы в Тюменской области мы проведем без 
сбоев. 
        Поддержка благотворительных организаций. Тут существует  
целый перечень, и суммы, которые выделяются, поэтому более 
правильно будет просто эту табличку направить депутатам 
областной Думы. 
        Вопрос в связи с предстоящими корректировками областного 
бюджета, будет ли сохранена его социальная направленность? 
        Естественно, будет, потому что вопросы, касающиеся наших 
социальных трат в бюджете, они должны быть сохранены, поэтому 
это одна из главных задач, и сегодня вокруг этой задачи мы и 
работаем. Тут, кстати, хотелось бы тоже пояснить, прозвучала такая 
информация, что мы закончили первый квартал с профицитом в       
20 млрд. руб., но мы с депутатами договаривались о том, что в 
первом квартале мы не будем производить особо никаких трат и эти 
бюджетные траты отнесем на третий - четвертый квартал. 
        Поэтому профицит, он только на бумаге, на самом деле он 
возник только потому, что ряд инвестиционных направлений мы 
просто обнулили и их не финансировали.  
        Поэтому сейчас, когда мы выйдем с корректировками, то, в 
принципе, все встанет на свои места.  
        И еще один момент, еще одна угроза, которая на сегодняшний 
день существует. По итогам года нефтяные компании, когда платили 
налог на прибыль, они заплатили достаточно большой налог на 
прибыль с учетом валютной переоценки. Сейчас курс доллара 
меняется, поэтому валютная переоценка будет отрицательная. И 
вполне возможно, что эти деньги мы затем перестанем с вами 
получать, и, напротив, они еще будут отозваны по итогам года. 
        Поэтому вот этот момент тоже имеет место быть.  
         Вопрос, который постоянно задают: у нас опять – объединение, 
не объединение с автономными округами. Хотелось бы точку в этом 
вопросе поставить, хотя чем больше точек ставишь, тем больше этих 
вопросов задают. 
        Законодатель четко прописал: вопрос объединения в 
соответствии с законодательством Российской Федерации для его 
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положительного решения должен быть одобрен населением 
Тюменской области, автономных округов на соответствующем 
референдуме. 
         Вопрос о проведении референдума сегодня не стоит. Нужно 
прекратить политические спекуляции на эту тему и не будем меня 
пытаться во главу этого процесса ставить. 
         Следующий вопрос задается по льготам и гарантиям жителям 
Севера. Это в рамках действующего законодательства, полномочия 
губернаторов и законодательных собраний автономных округов. 
Поэтому вопрос нужно  им задавать, насколько известно, никаких 
решений по этому поводу не готовится. 
        Изменения в сторону ухудшения для северных пенсионеров 
сегодня не предполагает ни в ХМАО, ни в ЯНАО. 
        В ходе встреч с избирателями, речь идет о создании оптово-
розничных баз в Сургуте и Ноябрьске. Действительно, такой вопрос 
есть, потому что логистически именно эти города наиболее удобные. 
В Сургуте дальше в этом вопросе продвинулись, потому что есть 
сегодня конкретное место, конкретный торговый центр. Сегодня, как и 
всегда, у предпринимателей стоит вопрос цены, они торгуются и это 
обсуждается. Мы к этому вопросу сейчас плотно подключились, и 
думается, что такие рынки будут созданы, потому что все-таки 
выездные ярмарки показали – спрос есть, народ продукцией 
интересуется.  
        И самое главное сегодня – многие начали интересоваться 
экологической чистотой продуктов питания. А мы когда будем эти 
продукты питания поставлять, то уже со стороны региональных 
органов власти проконтролируем, насколько экологически чистые 
продукты питания попадают именно на эти полки, именно в этих 
магазинах для жителей ЯНАО и ХМАО. 
        Ярмарки – это хорошо, но все-таки надо переходить на 
системные поставки. 
         Следующий вопрос был, многие главы администраций в 
Тюменской области длительное время работают как исполняющие 
обязанности, в чем причина и т.д.? 
        Вопрос некорректный, не многие, а некоторые из них, и нужно 
сказать, что все вопросы, где у нас главы исполняют обязанности, а 
то, что касается Тюменского района, находится на моем личном 
контроле, и везде существуют объективные причины. 
       Есть несколько проблем, которые в связи с этим возникают.  
        В Тюменском районе вопросы связаны с земельной темой. Она у 
нас очень коррупционная. 
         Поэтому очень важно, чтобы туда пришли люди, которые эти 
вопросы будут правильно регулировать.  
         Последние события, которые произошли в Перевалово, где 
действовала, скажем так, группа лиц по предварительному сговору, 
по-другому назвать нельзя, в лице руководителя администрации и по 
поводу этого там есть вопросы, в том числе и к тому человеку, 
который Думу возглавлял, и к работникам администрации, которые 
просто крали землю, будем вещи называть своими именами. 
        Так вот то, что касается Тюменского района, теперь 
руководители поселений назначаются только после моей личной 
санкции. Поэтому в Горьковке висит уголовное дело по предыдущему 
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главе, и поэтому, естественно, назначение нового – это серьезный 
вопрос, и торопиться мы в этих вопросах не будем. 
        Учитывая еще и то, что там достаточно низкая заработная 
плата и большой коррупциогенный фактор. Поэтому на работу 
должны прийти нормальные, честные люди. 

 
 Предлагается перед объявлением перерыва в работе проголосовать за 
то, чтобы отпустить с заседания Думы депутата Корепанова Г.С. в связи с его 
письменным обращением следующего содержания: «в связи с встречей 
делегации Общероссийского фронта в рамках автопробега Южно-Сахалинск –
Севастополь - 2015, посвященного 70-летию Великой Победы и годовщине 
воссоединения Крыма с Россией». 
 

Голосовали: за 26 
 против 3 
 воздержались 3 
 не голосовали 4 

 
 Предложение принимается.  
 
 Предлагается проголосовать за предложение, внесенное для 
рассмотрения депутатом Столяровым В.А., о том, чтобы закончить обсуждение 
вопроса об информации Уполномоченного по правам человека, а затем 
объявить перерыв в работе. 
 

Голосовали: за 31 
 против 4 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 
 Предложение принимается. 
 
 
6. СЛУШАЛИ:  Об информации Уполномоченного по правам человека в 

Тюменской области о деятельности за 2014 год 
 

 
Докладывал Миневцев С.В.  
Выступили: Сайфитдинов Ф.Г., Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – представленная Уполномоченным по правам человека в 

Тюменской области информация достаточно подробная, и 
предполагается, что на все вопросы, которые есть у депутатов, в ней 
ответы есть, если кто с ней ознакомился. На заседании комитета 
областной Думы по государственному строительству и местному 
самоуправлению данная информация была достаточно подробно 
рассмотрена и были получены соответствующие ответы. 
        Комитет областной Думы по государственному строительству и 
местному самоуправлению рекомендует депутатам принять 
постановление по данному вопросу. 
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 Предлагается проголосовать за предложение, внесенное для 
рассмотрения председателем комитета областной Думы по государственному 
строительству и местному самоуправлению Сайфитдиновым Ф.Г. 
 

Голосовали: за 27 
 против 7 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 

 
 Предложение принимается.  
 
 Предлагается принять проект постановления по данному вопросу за 
основу. 
 

Присутствовало  35 
Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 
Примечание: ушел 
депутат 
Корепанов Г.С. 

  

 
 Предложение принимается. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу ввиду 
отсутствия замечаний и предложения по проекту постановления. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию Уполномоченного по правам человека в Тюменской 
области о деятельности в 2014 году принять к сведению (прилагается). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 30 
 против 2 
 воздержались 1 
 не голосовали 2 

 
 Постановление принято. 
  

Объявляется перерыв на 15 минут 
 

ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 
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7. СЛУШАЛИ:  Об информации ОАО «Корпорация Развития» о 
выполнении рекомендаций, данных в постановлении 
Тюменской областной Думы от 13.03.2014 № 1785              
«Об информации ОАО «Корпорация Развития» о 
реализации проекта «Урал промышленный – Урал 
Полярный» 

 
Докладывали: Лосева И.В., Караманов В.А. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Кривова О.П., Бабин Н.А., 

Селюков М.В., Сайфитдинов Ф.Г., Резяпова Г.А., 
Буртный В.Н., Лукин С.Ю., Сысоев В.В., Чемезов О.Л., 
Столяров Г.И., Барышников Н.П., Якушев В.В., 
Серков В.А., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – вопрос об информации «Корпорация Развития» был заслушан на 

заседании комитета 6 декабря 2014 года и 15 апреля 2015 года. 
        Комитет областной Думы по экономической политике и 
природопользованию рекомендует депутатам принять постановление 
по данному вопросу. 

 
(Заслушивается информация ОАО «Корпорация Развития» о выполнении 
рекомендаций, данных в постановлении Тюменской областной Думы от 
13.03.2014 № 1785 «Об информации ОАО «Корпорация Развития» о 
реализации проекта «Урал промышленный – Урал Полярный».) 
 
Казанцева Т.Н. – в информации говорилось о перспективах, прогнозах на 

будущее, а что за время существования корпорации было построено в 
Тюменской области, что у нас уже действует, какие объекты? 
        В информации прозвучал вопрос реализации программы 
газификации, строительства завода по сжижению газа. Хотелось бы 
узнать, какая программа по газификации и где она будет 
реализована? 

 
Караманов В.А. – речь идет о переводе транспорта на газомоторное топливо. 

        Ситуация складывается сегодня таким образом, что заводы по 
сжижению газа в основном будет строить компания «Газпром». 
«Газпром» данный сжиженный газ будет продавать на рынок, мы 
должны построить комплексные газозаправочные станции, где 
муниципальные автобусы, муниципальный транспорт должен быть 
переведен с дизельного на газовое топливо. Это мы хотим сделать, в 
том числе и в Тюменской области, в индустриальном парке развивать 
данное производство по сборке автомобилей на СПГ, по сборке, по 
выпуску газобаллонной продукции и т.д. 

 
Барышников Н.П. – предлагается вопросов не задавать, прения прекратить и 

приступить к голосованию по принятию постановления по данному 
вопросу. 

 
 Предлагается проголосовать за предложение, внесенное для 
рассмотрения депутатом Барышниковым Н.П. 
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Присутствовало  36 
Голосовали: за 5 
 против 25 
 воздержались 2 
 не голосовали 4 
Примечание: пришел 
депутат Зимнев В.Д. 

  

 
 Предложение не принимается.  
 
Селюков М.В. – в прошлом году достаточно подробно была обсуждена работа 

корпорации, и в ходе рассмотрения выявились такие негативные 
факты, как нецелевое использование денежных средств корпорации, 
когда  были перечислены денежные средства Федерации конного 
спорта, спортобществу «Динамо», Сургутскому кабельному заводу 
ЭЛКАП, гостинице «Белград», Москва. 
        Руководитель корпорации С.В. Маслов пообещал разобраться и 
эти деньги вернуть. Вопрос: эти деньги возвращены в корпорацию на 
сегодняшний момент или нет? 

 
Караманов В.А. – по конному спорту денежные средства возвращены, по заводу 

ЭЛКАП должны быть возвращены до конца июня 2015 года в 
соответствии с договором, по «Белграду» возвращены, а по 
спортобществу «Динамо» может дать ответ Кривова О.П., которая в 
корпорации занимается финансовыми вопросами. 

 
Кривова О.П. – по гостинице «Белград» не было никаких инвестиций, и 

корпорацией конного спорта денежные средства возвращены. По 
спортивному обществу «Динамо» был целевой платеж 
благотворительный по решению акционеров. Других платежей не 
было. 

 
Бабин Н.А. – в связи с изменением проекта, который планировался, освоение 

Полярного Урала, строительство дороги Салехард – Надым, 79 млрд. 
        Какой объем перевозок планируется и какие виды грузов? 

 
Караманов В.А. – корпорация подписала соглашение на 23 млн. тонн, в 

основном это нефтяники, их грузы. И получили заключение до 35 млн. 
тонн, то, что нам высшая школа экономики спрогнозировала. И часть 
грузов - это те грузы, которые будут переориентированы со 
Свердловской железной дороги, чтобы ее разгрузить. 

 
Селюков М.В. – в городе Сургуте есть совхоз «Северный». Была большая 

проблема с этим совхозом, он был в стадии ликвидации, и вот 
буквально на днях стало известно, что «Корпорация Развития» 
приобрела этот совхоз «Северный» и будет его развивать. 
        В связи с этим вопрос: когда жители Сургута и Сургутского 
района смогут увидеть на своем столе продукцию совхоза 
«Северный» (огурцы, помидоры, зелень), есть конкретная дата, когда 
он будет запущен? 

 
Караманов В.А. – не «Корпорация Развития» приобрела данный совхоз, а 
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дочернее общество «Корпорации Развития» для того, чтобы по 
голландской технологии построить там тепличный комплекс. 
        Для пуска его в эксплуатацию понадобится порядка двух - трех 
лет. 

 
Барышников Н.П. – два проекта: «Полярный кварц» и строительство железной 

дороги вдоль восточного склона на Полуночное. 
        Каково их будущее? Много лет о них говорится, но пока не 
никакого результата. 

 
Караманов В.А. – что касается проекта «Полярный кварц» – это очень сложный и 

наукоемкий проект, в частности то, что касается химического 
обогащения кварца. 

     У корпорации есть предложение: все-таки использовать научный 
потенциал Тюменской области, то, о чем мы все время говорим, для 
того, чтобы помочь нам разработать данную технологию. Она сегодня 
есть только у американцев и у норвежцев, больше ее нет в мире нигде. 
        Второе, чем мы сегодня занимаемся, что немаловажно. 
Корпорацией получен на 3,6 млрд. руб. комплекс незавершенного 
производства по проекту «Полярный кварц», т.е. сегодня завод в 
городе Нягань не соответствует той документации, которая под него 
была выпущена, и на сегодняшний день корпорация это все приводит 
в порядок, для того чтобы официально данный объект ввести в 
эксплуатацию. 
        Корпорация понимает, что для того, чтобы вывести данный проект 
хотя бы на нулевой уровень рентабельности, нужно иметь 2 тыс. тонн 
в год КУ-2, продукция, особо чистого кварца, вот к этому мы и 
стремимся. 

Мы сегодня работаем в этом направлении с Правительством 
ХМАО, они начинают в этом вопросе помогать, в части развития 
проекта «Полярный кварц». Корпорация считает этот проект все-таки 
перспективным. 
        Что касается проекта «Полуночное – Обская», здесь замкнутый 
круг. У нас достаточно много мест с полезными ископаемыми вдоль 
данной железной дороги, никто не занимается разведкой, потому что 
нет железной дороги, и никто не строит железную дорогу, потому что 
вроде как бы нет грузов. 
        На сегодня есть договоренность с «Уралкалием» на 14,5 млн. 
тонн, и наше глубокое убеждение – это нужно делать для того, чтобы 
тоже сомкнуться с Северным морским путем по данной железной 
дороге. 

 
Барышников Н.П. – соучредителями корпорации являются пять субъектов 

Федерации: Тюменская область, Ямало-Ненецкий, Ханты-Мансийский 
автономные округа, Челябинская и Свердловская области. Возникает 
вопрос, как соучредители с корпорацией взаимодействуют и 
оказывают влияние на ее политику. 
        Возникает вопрос: как корпорация оценивает это взаимодействие 
и в чем соучредители должны вам более эффективно помочь? 

 
Караманов В.А. – что касается Правительства Тюменской области, ХМАО и 

ЯНАО. Здесь вопросов вообще нет, они активно участвуют в 
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деятельности корпорации. Все наблюдательные советы, они все там 
присутствуют, мы совместно принимаем решения, чего не скажешь про 
Свердловскую и Челябинскую области, во всяком случае, не мешают, 
но и помогать особо не помогают. 

 
Сайфитдинов Ф.Г. – хотелось бы отметить относительно Северного широтного 

хода. Было сказано, что планируете перевозить 23 млн. тонн грузов 
ежегодно, но без мостов никакой дороги быть не может. 
         Сейчас прояснилась перспектива по достройке надымского 
моста, но нужно строить мосты через реку Пур в Коротчаево и 
особенно салехардский мост через Обь, т.е. без мостов Северный 
широтный ход - это Северный широтный тупик. 

 
Караманов В.А. – что касается моста через реку Пур в Каратчаево, то он 

никакого отношения к Северному широтному ходу не имеет. 
         Что касается моста через Обь, решение по нему принято на 
уровне Министра транспорта Российской Федерации. Мост через Обь 
будет строиться, это федеральная целевая программа, стоимость 69 
млрд., из них 61 млрд. – это по федеральной целевой программе, 
начало финансирования – 2017 год, и 8 млрд. – средства ЯНАО, 
финансирование начнется с 2015 года. 

 
Резяпова Г.А. – город Сургут – самый крупный город в ХМАО. Кроме тепличного 

комплекса, что еще является сферой ваших интересов и наших, 
соответственно, тоже? 

 
Караманов В.А. – корпорацией по Сургуту рассматривались многие проекты, в 

том числе смотрели жилищную программу, смотрели программу, 
связанную с детскими садами, но пока занимаемся только теплицей. 
Сегодня у корпорации в Ханты-Мансийске достаточно объектов – это 
по нефтепроводу Пурпэ – Самотлор, который строился. Пока сложно 
сказать, какие у нас еще могут быть интересы. Вот мы можем 
смотреть судостроительный завод в Сургуте, в Тобольске, можно 
смотреть программу по обеспечению жильем.  

 
Буртный В.Н. – в прошлом году было подписано соглашение между 

«Корпорацией Развития» и российскими студенческими 
строительными отрядами по участию в строительстве объектов 
Северного широтного хода. 
        На сегодняшний момент понятны ли потребности и как обстоит 
работа в этом отношении? 

 
Лукин С.Ю. – корпорация тесно сотрудничает со студенческими отрядами и 

планирует при проведении торгов по строительству Северного 
широтного хода их привлекать. По этому вопросу будем с 
подрядчиками на эту тему общаться более плотно, потому что нужны 
будут и студенческие городки и т.д., это сложная работа, но мы со 
студенческими отрядами взаимодействуем по этому вопросу. 

        Количество стройотрядов будет определяться по мере 
строительства, и представители студенческих отрядов всегда с нами 
на связи.  
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Сысоев В.В. – на протяжении многих лет депутаты заслушивают отчеты 
«Корпорации Развития. 
        Очень плохо, что сегодня отсутствует генеральный директор 
корпорации, потому что если вспомните отчет год назад, то многие те 
вопросы, проблемы, которые мы с вами поднимали, гендиректор взял 
себе в работу и сказал, что эти вопросы будут решены и многие 
проекты, взаимодействие с Тюменской областью сдвинутся с места, и 
начнется активная, плодотворная работа. 
        Невозможно понять, какую роль «Корпорация Развития» играет в 
реализации Северного широтного хода. 
        Поэтому и на вопросы, в том числе и депутатские, у корпорации 
нет ответов.  
        В документах 1997 года, где речь шла о Югре Приполярной 
достаточно подробно расписано, что было сделано, в том числе 
Губернатором Югры А.В. Филипенко, по развитию Приполярного Урала 
и что планировалось сделать. 
        Порядка 66 месторождений, на которых есть подтвержденные 
запасы полезных ископаемых. Да, нет дороги, но, наверно, за эти 
четыре года те средства, которые были потрачены на поисково-
разведочное бурение на Урале, на изыскания, наверно, можно было 
уже существенно продвинуться вперед, подтвердить эти запасы в 
центральной комиссии по запасам, чтобы предложить их инвесторам, 
привлечь их. С точки зрения промышленной эксплуатации мы не 
двигаемся, хотя реально там были закопаны миллиарды рублей. 
         Многие проекты, о которых мы слышали: базальтовое волокно, 
кварцевая плитка, 18 тыс. руб. стоимость квадратного метра жилья в   
г. Сургуте. На комитете из новых представленных документов 
услышали о проекте по сжижению природного газа и снабжению 
муниципального транспорта. 

                            Если по СПГ хотим этот проект реализовывать по сжиженному 
природному газу, а где соглашение с тем же «Газпромом»? Мы с 
«Транснефтью» – то не можем найти взаимопонимание, и многие 
проекты, о которых Вы говорите два года подряд, они как стояли 
недостроенные в рамках этого соглашения, так они и стоят 
недостроенные, хотя должны быть введены в эксплуатацию уже 
давно. 
        Что за год сделано? Какие проекты реализованы? Ни одного. 
Жалко даже ТЭС «Полярную», в которую были вложены миллиарды 
рублей. Та энергия, в которой сегодня крайне нуждается г. Салехард, 
стоит замороженная.  
        Вопрос к «Корпорации Развития»: долго ли это будет 
продолжаться? Показываются сроки: 2016 - 2017 годы. Но через год, 
через два Вы там снова работать не будете, придет новая команда, и 
начнется все по-старому о самом главном. 
         Поэтому, наверно, такие методы работы неприемлемы. И, на мой 
взгляд, наверно, здесь наблюдательный совет должен все-таки 
ужесточить требования к руководству корпорации, чтобы те обещания, 
обязательства, которые высказываются депутатскому корпусу, 
принимались. 
           Поэтому руководству корпорации необходимо переосмыслить 
свою деятельность и в том числе изменить свое отношение к 
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Тюменской области, чтобы хотя бы рубль инвестиций был вложен в 
экономику Тюменской области. 

 
Чемезов О.Л. – пункт 8 проекта постановления дополнить словами: 

«Руководствуясь постановлением Тюменской областной Думы           
№ 1785 «Об информации «Корпорация Развития» и реализации 
проекта «Урал промышленный – Урал Полярный», а также в целях 
стимулирования и создания благоприятных условий в Тюменской 
области для ведения предпринимательской и инвестиционной 
деятельности в индустриальных промышленных парках предложить 
наблюдательному совету ОАО  «Корпорация Развития» решить с 
Правительством Тюменской области вопрос о выделении                    
1 млрд.  руб. из собственных средств «Корпорации Развития» на 
развитие индустриальных промышленных парков в Тюменской 
области». 

 
Столяров Г.И. – хотелось бы услышать мнение Правительства области по 

данному вопросу, которое может повлиять на принятие правильного 
решения по данному вопросу. 

 
Барышников Н.П. – настал момент трем губернаторам, трем доверенным 

лицам, соучредителям, собраться и разобраться, сколько можно 
переслушивать этот вопрос? 

 
Якушев В.В. – «живых» денег в корпорации нет. При этом, те проекты, которые 

на сегодняшний день реализованы, довести их до логического 
завершения – это сделать очень сложно.  
        Давайте в полномочия наших ямальских коллег залазить не 
будем. Имущество находится на Ямале, поэтому по территориальному 
принципу моим подчиненным там делать нечего. Деньги наши, я 
согласен. 
         Позавчера было подписано соглашение, о котором долго 
говорили, наконец, значит, появился на сегодняшний день источник, 
чтобы развязать ряд вопросов, и, конечно, в рамках этого проекта 
очень здорово там строить ледовые дворцы, я не знаю, кто вообще 
сделал заявку на строительство ледового дворца, вообще нам 
ледовый дворец не нужен в Тюмени, откуда он тут появился и с кем 
этот вопрос согласован, мне интересно как-то понять. 
          Жилой микрорайон в Тюмени, у нас что, строителей своих нет? 
Мы по 1 млн. 700 строим, ну, корпорация еще появится, завтра они 
придут ко мне, скажут: землю давай, инфраструктуру туда проведи. 
         У нас есть рынок, пожалуйста, пусть заходит на рынок, участвуют 
в аукционе, покупают землю, подводят туда коммуникации и вперед, от 
нас-то чего хотят в этом плане?  
          Если у корпорации есть желание сделать инфраструктуру по 
использованию газомоторного топлива, пусть заходят как рядовой 
инвестор, двери для всех открыты. Если мы увидим, что этот проект на 
сегодняшний день нужен, пусть его реализовывают. 

        Поэтому остается только одна тема – это комплексное развитие 
индустриальных парков, которая нам интересна сегодня. Мы не 
нуждаемся сегодня в «Корпорации Развития», как в структуре 
управления, мы сами разберемся, как, чем управлять, они пусть в 
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своих вопросах разберутся, а то науправляются, ледовых дворцов у 
нас настроят, а мы потом разбираться будем, как регистрировать и 
кому за что платить. Пусть нам отдадут деньги, и мы сами решим, что 
с ними делать, и сами реализуем эти проекты. Во всяком случае, к нам 
пока меньше вопросов было, чем к корпорации по реализации тех или 
иных инвестпроектов. 

         Поэтому предлагаю все эти подпункты убрать из проекта 
постановления, потому что они не нужны сегодня.  

         Областная Дума имеет право постановление принять и дать 
поручение «Корпорации Развития» выделить 1 млрд. руб., мы даже 
готовы взять под 5% годовых на 10 лет для решения вопросов по 
созданию индустриальных парков в Тюменской области.  

      Главная задача корпорации – это строительство надымского 
моста, его надо довести до логического завершения, мост этот нужен. 

       Северный широтный ход нужен людям, целому городу. Он нужен 
однозначно, потому что если мы его не сделаем, то затем порт 
Сабетта, который будет построен, а он будет однозначно построен, 
потому что он уже функционирует, он получит еще дополнительную 
часть грузов, которые смогут потом через него перемещаться, потому 
что Сабетту нужно рассматривать не только как порт по перемещению 
сжиженного природного газа, но нужно рассматривать как простой 
гражданский порт. Когда те грузы, которые будут подниматься, в том 
числе и с юга Тюменской области через Тобольский речной порт и 
которые будут через Северный широтный ход проходить по железной 
дороге, это как раз и будет наполнением порта Сабетта. 

       И еще непонятно, где мы больше будем иметь экономическую 
выгоду от того, что этот порт будет работать на другие грузы либо этот 
порт, который будет работать только на сжиженный природный газ. Я 
думаю, что там гораздо большие перспективы.  

       Корпорацию сегодня технологически из этого процесса никуда 
уже не выбросить, потому что они там везде в этих процессах, они 
везде заказчики, проектная документация у них находится. 

       Если мы будем менять сегодня механизмы, то улетим еще в 
несколько лет, когда просто будем стоять. Поэтому, к сожалению, вот 
по такой кривой схеме, но двигаться нужно и мост нужно достраивать, 
и Северный широтный ход нужно делать, вот это главная задача 
корпорации. 

       А то, что в программе - минимум на сегодняшний день – это 
индустриальные парки. Мы предполагали, что эта инфраструктура 
будет подъемна, но, к сожалению, кризис внес свои коррективы. 

       Поэтому мы опять идем минимальным путем, мы даже бесплатно 
эти деньги не просим. Мы говорим о возвратной основе, и даже 
проценты готовы платить. 

       Поэтому предлагаю по предложению О.Л. Чемезова в проекте 
постановления записать слова не в качестве «рекомендаций», а в 
качестве постановки вопроса о даче «поручения» решить этот 
вопрос. 

 
Лосева И.В. – предлагается поддержать предложение О.Л. Чемезова, тем более, 

что оно было обсуждено и рассмотрено на заседании комитета, но в 
той формулировке, которую предложил Губернатор области                 
В.В. Якушев. 



 

 

32 

         По пункту 4 проекта постановления хотелось бы пояснить, 
почему было предложено Правительству области проинформировать 
об этих объектах? Потому что на комитетах, когда заслушивались 
информации корпорации, то «Корпорация Развития» давала 
информацию, что эти проекты за счет денег корпорации хотят 
реализовать на территории Тюменской области, но Правительство не 
идет на эти шаги. 
        Поэтому для того, чтобы внести ясность в ту информацию, 
которая предоставляется «Корпорацией Развития», был включен 
пункт о том, чтобы дана была информация, на каких условиях, как 
были предложены эти проекты для реализации на территории 
Тюменской области. 

 
Сысоев В.В. – пункт 4 из проекта постановления исключить. 
 
Чемезов О.Л. – учитывая выступление Губернатора области, предлагается не 

вводить ранее предложенный пункт 8 в проект постановления, а 
вместо него оставить пункт 4, сформулировав данный пункт 
следующим образом: «Поручить наблюдательному совету ОАО 
«Корпорация Развития» решить с Правительством Тюменской 
области вопрос о выделении 1 000 000 000 (одного миллиарда) 
рублей из собственных средств ОАО «Корпорация Развития» на 
индустриальные (промышленные) парки Тюменской области».  

 
 Предлагается принять проект постановления по данному вопросу за 
основу. 
 

Голосовали: за 31 
 против 0 
 воздержались 4 
 не голосовали 1 

 
 Предложение принимается. 
 
 Предлагается пункт 4 из проекта постановления исключить в 
соответствии с предложением, внесенным для рассмотрения депутатом 
областной Думы Сысоевым В.В..  
 

Голосовали: за 33 
 против 1 
 воздержались 2 
 не голосовали 0 

 
 Предложение принимается.  
 
 Предлагается в проект постановления включить пункт 4, внесенный для 
рассмотрения депутатом Чемезовым О.Л., следующего содержания: «Поручить 
наблюдательному совету ОАО «Корпорация Развития» решить с 
Правительством Тюменской области вопрос о выделении 1 000 000 000 (одного 
миллиарда) рублей из собственных средств ОАО «Корпорация Развития» на 
индустриальные (промышленные) парки Тюменской области». 
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Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 

 
 Предложение принимается. 
 
Столяров Г.И. – в пункте 4 проекта постановления в поручении необходимо 

установить трехмесячный срок, оно не должно быть бессрочно. 
 
Барышников Н.П. –  областная Дума не является соучредителем, имеет ли 

право областная Дума давать поручения корпорации? 
 
Серков В.А. – в данном случае речь идет о государственном органе, 

представляющем субъект Федерации, поэтому здесь никаких 
нарушений, то, что законодательный орган принимает, нет. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу с учетом 
внесенных поправок. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию ОАО «Корпорация Развития» о выполнении 
рекомендаций, данных в постановлении Тюменской областной Думы 
от 13.03.2014 № 1785 «Об информации ОАО «Корпорация Развития» 
о реализации проекта «Урал промышленный – Урал Полярный», принять 
к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 2 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
8. СЛУШАЛИ:  Об отчете о работе Счетной палаты Тюменской области за 

2014 год 
 

Докладывал Токарчук Н.А. 
Выступили: Селюков М.В., Огородников Д.О., Сысоев В.С., 

Барышников Н.П., Якушев В.В., Корепанов С.Е. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Токарчук Н.А. – в рамках контрольной деятельности комитет областной Думы по 

бюджету, налогам и финансам рассмотрел вопрос об отчете о работе 
Счетной палаты Тюменской области за 2014 год. В 2014 году Счетной 
палатой проведено 106 контрольных и экспертно-аналитических 
мероприятий с охватом более 100 объектов контроля. 
        Контрольная деятельность Счетной палаты в отчетном периоде 
осуществлялась по направлениям, охватывающим практически все 
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разделы областного бюджета. 
        Одним из приоритетных направлений деятельности Счетной палаты 
является аудит эффективности использования бюджетных средств. Всего 
в отчетном периоде проведено 12 мероприятий с применением данного 
вида контроля. 
         На основе взаимных соглашений осуществлялось взаимодействие 
Счетной палаты с прокуратурой Тюменской области и другими 
правоохранительными органами. 
         По результатам принятых Счетной палатой мер в отчетном периоде 
устранены финансовые нарушения на сумму 323 млн. руб. 
        Комитет областной Думы по бюджету, налогам и финансам 
рекомендует депутатам принять постановление по данному вопросу. 

 
Селюков М.В. – на комитете достаточно подробно был обсужден вопрос 

взаимодействия Счетной палаты области в рамках контроля над 
средствами программы «Сотрудничество». 
         В Счетной палате Югры есть некоторая проблема, по их мнению. 
Заказчиком объектов является ГУС Тюменской области, а Счетная 
палата Югры каким образом может получать документацию для проверки 
у подразделения, находящегося в соседнем субъекте Российской 
Федерации? 

 
Огородников Д.О. – данный вопрос был предметом рассмотрения в ходе 

подготовки договора о порядке осуществления контроля за программой 
«Сотрудничество», и там отдельной статьей выведен вопрос, который 
регулирует как раз данную сферу правоотношений, т.е. если возникает 
необходимость получения документов у счетных палат автономных 
округов, делается запрос в Счетную палату Тюменской области, Счетная 
палата Тюменской области запрашивает необходимые документы и после 
этого направляет для дальнейшего проведения проверки. 
        Если были какие-то случаи отказов в предоставлении документов, то 
просил бы направить их в наш адрес, потому что в адрес Счетной палаты 
области запросов подобного рода не поступало. 

 
Сысоев В.В. – необходимо вести речь об устранении тех нарушений, которые 

выявляются. 
        Действительно, за последние 2 года мы видим, что по тем 
проблемам, которые выявляются, Правительством Тюменской области 
применяются санкции к тем должностным лицам, кто допускает 
нарушения, и мы видим фактически, что если наказание есть, что оно, 
соответственно, приводится в действие. 

                    Хотелось бы довести до депутатов определенную информацию для 
сведения. Как мы уже говорили, что у нас с вами реализуется программа 
«Сотрудничество», есть 3-сторонний договор между тремя  счетными 
палатами. 
        В 2013 году были внесены поправки в бюджет Тюменской области. 
Речь шла о поправках, связанных с внесением взноса в уставный капитал 
ОАО «Югорская электросетевая компания», так называемая ЮРЭСК. По 
этому вопросу у нас была длительная дискуссия. Сумма взноса составила 
полмиллиарда рублей, и понятно, насколько серьезный это был вклад. 
Мною было отмечено, что этого нельзя делать, и приводил примеры, 
почему не нужно это делать. 
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        Можно вкратце об этой ситуации рассказать. Что мы получили? Как 
мы и предполагали, внесение этих денег привело к дальнейшему 
увеличению тарифов в Югре, в том числе для населения и для 
промышленных предприятий, которые, соответственно, обслуживаются 
компанией ЮРЭСК - это раз. 
        Вторая проблема, с чем мы сегодня серьезно столкнулись, что 
фактически большинство муниципальных сетей было скуплено этой 
компанией, что, соответственно, никоим образом не повлияло на 
улучшение качественного обслуживания энергопотребителей. 
          Кроме этого, скупка этих активов происходила, как ни странно, в 
отсутствие фактической конкуренции. Те компании, которые заявлялись, 
их фактически либо не допускали до конкурса, либо они погрязли в судах. 
         Итоги деятельности компании за 2013 год – убыток составил чуть 
более 159 млн. руб. По итогам работы компании за 2014 год убыток 
составил 735 млн. 343 тыс. руб. 
         Можно сделать вывод, насколько эффективно было принятие этих 
решений и насколько эффективно управление госсобственностью ХМАО - 
Югры, что чем больше вкладываем средств, тем там больше убыток. 

           Поэтому посоветовал бы в будущем таких решений не принимать, а 
внимательно смотреть те документы, которые нам предоставляются, в 
частности, со стороны Югры, в том числе по программе 
«Сотрудничество», чтобы таких примеров, которые были приведены, не 
было. Это касается и строительства набережной. По набережной идет 
дополнительное разбирательство. Переписка продолжается, потому что 
по той информации, которая представлена, нет полного подтверждения, 
что она соответствует действительности. 

            Поэтому нужно эту информацию принять к сведению и учесть ее в 
дальнейшем в своей работе. 

 
Селюков М.В. – договор по контролю за расходованием денежных средств по 

программе «Сотрудничество» на территориях Югры и Ямала не в полной 
мере соответствует нормам федерального закона и законов субъектов 
Российской Федерации – Югры и Ямала. 
         В связи с этим Счетной палате области необходимо рассмотреть 
возможность внесения изменений в данный договор. 

 
Барышников Н.П. – вопрос о реализации программы звучит уже несколько лет, и 

все время претензии: не так расходуется, нет контроля и т.д. 
       Областная Дума – законодательный орган, принимает законы о 
бюджете и контролирует его исполнение.  
       Исполнительный орган в лице Правительства области отвечает за 
эффективное исполнение областного бюджета, частью которого является 
программа «Сотрудничество».  
       Счетная палата области по федеральному и областному 
законодательству отвечает за контроль эффективного использования 
этого бюджета. 
       Нужно исполнять закон, поэтому Правительство и Счетная палата 
области должны навести порядок в этом деле и свои обязанности 
исполнять в полной мере и эффективно. 

 
Якушев В.В. – наш субъект  Федерации – один такой, поэтому и правила 

взаимоотношений несколько иные прописываем. 
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         Почему мы не доверяем нашим коллегам в округах? Они 
,предоставляя отчеты, несут персональную ответственность, вплоть до 
уголовной. Какие проблемы-то могут быть?  
          Так уж сложилось, и поэтому давайте об этом не забывать. В этом 
наша сила, что мы стоим на трех ногах, но есть определенные моменты, 
где есть наша слабость, но все-таки силы гораздо больше, чем слабости. 
Поэтому в таких моментах нужно все-таки ориентироваться на то, что мы 
– три самостоятельных субъекта Российской Федерации, и попытки 
вмешаться в чьи-то полномочия, от них больше вреда, чем пользы. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Отчет о работе Счетной палаты Тюменской области за 2014 год 
принять к сведению (прилагается). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  33 
Голосовали: за 28 
 против 3 
 воздержались 2 
 не голосовали 0 
Примечание: ушли 
депутаты 
Козлов С.С., 
Лосева И.В., 
Рейн В.А., 
Макаренко Е.М., 
пришел депутат 
Корепанов Г.С. 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
9. СЛУШАЛИ:  Об информации о деятельности в 2014 году 

государственного учреждения – Отделения Пенсионного 
фонда Российской Федерации по Тюменской области 

 
Докладывал Токарчук Н.А. 
Выступили: Сысоев В.В., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Токарчук Н.А. – вопрос внесен для рассмотрения в соответствии с планом 

работы Тюменской областной Думы. 
         Комитет областной Думы по бюджету, налогам и финансам 

рекомендует депутатам принять постановление по данному вопросу. 
 
Сысоев В.В. – речь пойдет о тех людях, которые прибывают в Тюменскую 

область и становятся на учет как пенсионеры. 
          Мы понимаем, что чаще всего это жители северных 
территорий, которые по окончании своей профессиональной и 
трудовой деятельности переезжают на юг Тюменской области, и в 
качестве места жительства они выбирают город Тюмень. 
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          Но что интересно и что вызывает вопросы, что к ним относятся 
и жители Свердловской области, пенсионеры, порядка 230 человек, 
Омской, Курганской, Кемеровской, Челябинской областей, 
Краснодарского края. 
           Пенсионеры, наверно, едут к нам, потому что здесь более 
высокая соцподдержка, более высокий уровень качества жизни, но 
если такими темпами будет продолжаться переезд к нам людей из 
других регионов России, то мы получим огромную социальную 
нагрузку на наши объекты соцсферы, здравоохранение, 
транспортную сеть. 
         Мной в адрес именно Губернатора области было направлено 
предложение по этому поводу, все-таки посмотреть вопрос, 
связанный с этой ситуацией. Может быть, провести презентации, в 
том числе в городах Югры, Ямала, чтобы мы смогли комплексно 
предложить, в том числе будущим пенсионерам, переезжать не 
только в Тюмень, но и в другие населенные пункты – города Ишим, 
Заводоуковск, Тобольск. За последние годы там достаточно много 
было сделано с точки зрения развития и приведения городов к 
нормальному, хорошему качеству жизни и развития культуры, 
здравоохранения, объектов соцсферы.  
         Такого рода презентации позволили бы вместе с активным 
вопросом, связанным с выделением земельных участков, в том числе 
с небольшым огородом, наверно, стимулировать людей, чтобы они 
хотели ехать не только в Тюмень, а понимать, что такие комфортные 
условия мы готовы им создать и в наших с вами более маленьких 
городах. 
          Хотелось бы на будущее, чтобы это предложение учли и 
серьезно его проработали. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию о деятельности в 2014 году государственного 
учреждения – Отделения Пенсионного фонда Российской Федерации по 
Тюменской области принять к сведению (прилагается). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 27 
 против 3 
 воздержались 2 
 не голосовали 1 

 
 Постановление принято.  
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10. СЛУШАЛИ:  Об информации о деятельности в 2014 году 
государственного учреждения - Тюменского регионального 
отделения Фонда социального страхования Российской 
Федерации 

 
Докладывал Токарчук Н.А.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Токарчук Н.А. – вопрос внесен для рассмотрения в соответствии с планом 

работы Тюменской областной Думы. 
         Комитет областной Думы по бюджету, налогам и финансам 

рекомендует депутатам принять постановление по данному вопросу. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию о деятельности в 2014 году государственного 
учреждения – Тюменского регионального отделения Фонда социального 
страхования Российской Федерации принять к сведению (прилагается). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  32 
Голосовали: за 31 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 
Примечание: ушел 
депутат  
Зимнев В.Д. 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
11 СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «Об упразднении деревни 

Бурмистрова Балаганского сельского поселения 
Викуловского муниципального района Тюменской области 
и внесении изменений в отдельные законы Тюменской 
области» 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Шустова Г.С., Костарева Т.Ю., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проектом предусматривается упразднение деревни 

Бурмистрова, расположенной в границах Викуловского 
муниципального района. На проект поступили поправки 
Правительства области, комитета областной Думы по 
государственному строительству и местному самоуправлению, 
которые носят юридико-технический характер. 
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        Комитет областной Думы по государственному строительству 
и местному самоуправлению рекомендует депутатам принять 
данный законопроект во втором окончательном чтении с учетом 
принятых поправок и постановление по данному вопросу. 

 
Шустова Г.С. – какова судьба пахотных земель, которые относились к тем 

деревням, которые ликвидируются? 
 
Костарева Т.Ю. – они как были землями сельхозназначения, так ими и 

остаются, ничего не меняется в их статусе. 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «Об упразднении 
некоторых населенных пунктов Тюменской области и внесении изменений в 
отдельные законы Тюменской области» с новым наименованием «Об 
упразднении деревни Бурмистрова Балаганского сельского поселения 
Викуловского муниципального района Тюменской области и внесении 
изменений в отдельные законы Тюменской области» с учетом принятых 
поправок и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «Об упразднении некоторых 
населенных пунктов Тюменской области и внесении изменений в отдельные 
законы Тюменской области» с новым наименованием «Об упразднении 
деревни Бурмистрова Балаганского сельского поселения Викуловского 
муниципального района Тюменской области и внесении изменений в отдельные 
законы Тюменской области» с учетом принятых поправок. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  33 
Голосовали: за 28 
 против 5 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
Примечание: пришли 
депутаты  
Козлов С.С.,  
Лосева И.В., 
Рейн В.А., 
ушли депутаты 
Корепанов Г.С., 
Столяров Г.И. 

  

 
 Постановление принято.  
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12. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 
Закон Тюменской области «Об административно-
территориальном устройстве Тюменской области» 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – законопроект принят в первом чтении в марте 2015 года. 

         Проектом уточняется порядок выявления мнения населения о 
присвоении наименований географическим объектам или о 
переименовании таких географических объектов. 
         На проект поступили поправки от Правительства области, 
профильного комитета, и с их учетом из проекта исключаются 
нормы, которые противоречат федеральному законодательству 
либо выходят за рамки полномочий субъекта Российской 
Федерации. 
        Комитет областной Думы по государственному строительству и 
местному самоуправлению рекомендует депутатам принять данный 
законопроект во втором окончательном чтении с учетом принятых 
поправок и постановление по данному вопросу. 

 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений 
в Закон Тюменской области «Об административно-территориальном 
устройстве Тюменской области» с учетом принятых поправок и постановление 
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «Об административно-территориальном устройстве 
Тюменской области» с учетом принятых поправок. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  32 
Голосовали: за 32 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
Примечание: ушел 
депутат Артюхов А.В. 

  

 
 Постановление принято.  
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13. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О патриотическом 
воспитании граждан в Тюменской области» 

 
Докладывал Столяров В.А. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Столяров В.А. – законопроект, внесенный для рассмотрения группой депутатов 

всех фракций и доработанный рабочей группой, был принят в первом 
чтении 19 марта текущего года. 
         Комитетом рассмотрена таблица поправок, содержащая 
предложения Правительства Тюменской области, с которыми 
депутаты комитета согласились. 
        Комитет областной Думы по социальной политике рекомендует 
депутатам принять данный законопроект во втором окончательном 
чтении с учетом таблицы поправок и постановление по данному 
вопросу. 

 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О патриотическом 
воспитании граждан в Тюменской области» с учетом принятых поправок и 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О патриотическом воспитании 
граждан в Тюменской области» с учетом принятых поправок. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 31 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
14. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 

статьи 2 и 5 Закона Тюменской области «Об особенностях 
регулирования оборота этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции в Тюменской области» 

 
Докладывала Лосева И.В. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – законопроект разработан с целью приведения в соответствие с 

Федеральным законом от 31 декабря 2014 года № 490. 
        Данный законопроект был рассмотрен в первом чтении 19 марта 
этого года. 
        Комитет областной Думы по экономической политике и 
природопользованию рекомендует депутатам принять законопроект 
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во втором окончательном чтении с учетом комитета по таблице 
поправок и постановление по данному вопросу.  

 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений 
в статьи 2 и 5 Закона Тюменской области «Об особенностях регулирования 
оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции в 
Тюменской области» с учетом принятых поправок и постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений 
в статьи 2 и 5 Закона Тюменской области «Об особенностях регулирования 
оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции в 
Тюменской области» с учетом принятых поправок. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  31 
Голосовали: за 30 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 
Примечание: ушли 
депутаты 
Столяров В.А., 
Резяпова Г.А., 
пришел 
Корепанов Г.С. 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
15. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 

Закон Тюменской области «О поддержке отдельных видов 
промышленной деятельности в Тюменской области» 

 
Докладывал Лосева И.В.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – законопроект разработан с целью приведения областного 

законодательства в соответствие с Федеральным законом                 
от 31 декабря 2014 года № 488-ФЗ «О промышленной политике в 
Российской Федерации». 

         Комитет областной Думы по экономической политике и 
природопользованию рекомендует депутатам принять законопроект 
во втором окончательном чтении с учетом комитета по таблице 
поправок и постановление по данному вопросу. 

 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений 
в Закон Тюменской области «О поддержке отдельных видов промышленной 
деятельности в Тюменской области» с учетом принятых поправок и 
постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «О поддержке отдельных видов промышленной 
деятельности в Тюменской области» с учетом принятых поправок. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 30 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 
Примечание: 
пришел депутат 
Макаренко Е.М., 
ушел депутат 
Сысоев В.В. 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
16. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1192-05                  

«О внесении изменений в Закон Тюменской области           
«О предоставлении субсидий и займов гражданам на 
строительство или приобретение жилья в Тюменской 
области за счет средств областного бюджета» 

 
Докладывал Токарчук Н.А. 
Выступили: Барышников Н.П., Трубин Г.А., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Токарчук Н.А. – данный законопроект подготовлен и внесен для рассмотрения в 

качестве законодательной инициативы депутатами областной Думы 
В.В. Сысоевым и Г.А. Трубиным. 
        Законопроектом предлагается внести в качестве 
дополнительного условия для получения безвозмездной субсидии и 
займа на строительство или приобретение жилья обязательное 
проживание с соблюдением  правил регистрации в Тюменской 
области не менее 5 лет. 
          По мнению авторов законопроекта, его принятие позволит 
обеспечить социальную справедливость в отношении оседло 
проживающего населения в Тюменской области и претендующих на 
господдержку. 
        Комитет областной Думы по бюджету, налогам и финансам 
рекомендует депутатам принять законопроект в первом и втором 
окончательном чтениях с учетом таблицы поправок и постановление 
по данному вопросу. 

 
Барышников Н.П. – сколько сегодня приезжих людей, которые стоят в очереди, 

на субсидии и займы, но живут менее пяти лет, сколько их, 
посчитали? В пояснительной записке об этом не сказано. 
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Трубин Г.А. – информация есть в органах статистики, и если необходима 
дополнительная информация, ее можно запросить, а в 
пояснительную записку ее пока не включили, но суть законопроекта 
от этого не меняется. 

 
Барышников Н.П. – все граждане России имеют равные права в этом 

отношении на жилье. Предлагая это, мы нарушаем статью 19 
Конституции Российской Федерации. Как правовое управление и 
аппарат комитета областной Думы могли дать такое заключение.  

 
Токарчук Н.А. – необходимо отметить, что обязательное условие для 

проживания в Тюменской области – не менее 5 лет, за которое 
голосовал в том числе и депутат Н.П. Барышников на заседании 
комитета. Это предусмотрено и в ряде законов Тюменской области, 
в частности, в Законе Тюменской области «О бесплатном 
предоставлении земельных участков гражданам, имеющим трех и 
более детей». 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской 

области № 1192-05 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О 
предоставлении субсидий и займов гражданам на строительство или 
приобретение жилья в Тюменской области за счет средств областного 
бюджета» и постановление по данному вопросу. 

Рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Тюменской областной Думы.  
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1192-05 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О предоставлении 
субсидий и займов гражданам на строительство или приобретение жилья                    
в Тюменской области за счет средств областного бюджета». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  32 
Голосовали: за 30 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 
Примечание: 
пришел 
депутат 
Артюхов А.В. 

  

 
 Постановление принято.  
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17. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 
Закон Тюменской области «О предоставлении субсидий и 
займов гражданам на строительство или приобретение 
жилья в Тюменской области за счет средств областного 
бюджета» 

 
Докладывал Токарчук Н.А.  
Выступили: Барышников Н.П., Трубин Г.А., Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений 
в Закон Тюменской области «О предоставлении субсидий и займов гражданам                         
на строительство или приобретение жилья в Тюменской области за счет 
средств областного бюджета» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «О предоставлении субсидий и займов гражданам                         
на строительство или приобретение жилья в Тюменской области за счет 
средств областного бюджета». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 30 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 

 
 Постановление принято.  
 
 
18. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1212-05                   

«О внесении изменений в часть 1 статьи 16 Закона 
Тюменской области «О государственной гражданской 
службе Тюменской области» 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Барышников Н.П., Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – законопроектом предполагается приостановить действие 

отдельных пунктов второй статьи закона в части оплаты 
государственным гражданским служащим Тюменской области 
расходов на санаторно-курортное обслуживание, родительской 
платы в образовательных организациях, реализующих 
образовательную программу дошкольного образования, а также 
оплату пребывания их детей в организации отдыха детей в летний 
период. 

 
Барышников Н.П. – подсчитали, какой будет экономический и социальный 

эффект? 
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Сайфитдинов Ф.Г. – обоснование здесь может присутствовать, а может не 

присутствовать, это не дополнительные расходы бюджета, а 
наоборот, речь идет об оптимизации расходов областного бюджета 
в связи с текущей ситуацией, и правильно, если речь идет в первую 
очередь о расходах на самих себя, т.е. на чиновников. 

 
Казанцева Т.Н. – а почему нельзя бы тогда включить сюда затраты на 

депутатов? Там бы, наверно, больше бы оптимизировали 
расходы? 

 
Сайфитдинов Ф.Г. – инициатива имеет право на жизнь. Здесь с 

законодательной инициативой выступало Правительство области. 
Если сегодня Дума по депутатам что-то предпримет, то будем 
рассматривать. 

 
Корепанов С.Е. – на эти цели депутатскому корпусу выделялось раньше по 2 

оклада, сейчас сократили, оставили к летнему отдыху всего один 
оклад. Так что про депутатов тоже не забыли. Это утверждалось 
распоряжением председателя. 

 
Костарева Т.Ю. – хотела бы прокомментировать в части суммы расходов, 

которые удастся соптимизировать: 13 млн. руб. по системе 
исполнительной власти, по системе, власти законодательной мы эту 
цену не делали. 
         Что касается социального эффекта, то каждый депутат уже для 
себя ее определил, это ваша точка зрения должна быть как 
депутата, в чем социальный эффект. Нами он изложен в 
пояснительной записке.   

 
Сарычев С.М. – служащие органов исполнительной власти с пониманием 

отнеслись к этому законопроекту и ситуацию разделяют в связи с 
тем, что есть некие трудности в экономике. Никаких акций протестов, 
пикетов, митингов не заявляют и более того, даже сейчас еще 
предлагают дополнительные меры, те, которые могли бы 
способствовать экономии бюджетных средств. 
        Социальных взрывов по этому поводу не предвидится. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской 

области № 1212-05 «О внесении изменений в часть 1 статьи 16 Закона 
Тюменской области «О государственной гражданской службе Тюменской 
области» с учетом результатов лингвистической экспертизы и постановление 
по данному вопросу. 

Рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Тюменской областной Думы. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1212-05 
«О внесении изменений в часть 1 статьи 16 Закона Тюменской области           
«О государственной гражданской службе Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  33 
Голосовали: за 31 
 против 1 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 
Примечание: пришел 
депутат 
Столяров Г.И. 
 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
19. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 

статью 16 Закона Тюменской области «О государственной 
гражданской службе Тюменской области» 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Барышников Н.П., Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений 
в часть 1 статьи 16 Закона Тюменской области «О государственной 
гражданской службе Тюменской области» с новым наименованием «О внесении 
изменений в статью 16 Закона Тюменской области «О государственной 
гражданской службе Тюменской области» с учетом принятых поправок и 
постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в часть 1 
статьи 16 Закона Тюменской области «О государственной гражданской службе 
Тюменской области» с новым наименованием «О внесении изменений               
в статью 16 Закона Тюменской области «О государственной гражданской 
службе Тюменской области» с учетом принятых поправок. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 31 
 против 1 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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20. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1213-05 «О 

внесении изменений в Закон Тюменской области «О 
наделении органов местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями на 2015 год и на 
плановый период 2016 и 2017 годов» 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – законопроект внесен для рассмотрения Правительством 

Тюменской области. 
         Проект разработан в связи с необходимостью передачи 
многофункциональным центрам, там, где они созданы, полномочий 
по выдаче юридическим лицам и индивидуальным 
предпринимателям разрешения на осуществление деятельности по 
перевозке пассажиров и багажа легковым такси. 
          С этой целью проектом исключается из соответствующего 
перечня 15 муниципальных образований, которые были наделены 
указанным полномочием. 
        Комитет областной Думы по государственному строительству 
и местному самоуправлению рекомендует депутатам принять 
данный законопроект в первом и втором окончательном чтениях и 
постановление по данному вопросу. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 1213-05 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О наделении 
органов местного самоуправления отдельными государственными 
полномочиями на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной 
инициативы Правительством Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1213-05 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О наделении органов 
местного самоуправления отдельными государственными полномочиями на 
2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 

Рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Тюменской областной Думы.  
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1213-05 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О наделении органов 
местного самоуправления отдельными государственными полномочиями на 
2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 
 
 
 



 

 

49 

 
Присутствовало  31 
Голосовали: за 29 
 против 0 
 воздержались 0 
Примечание: ушли 
депутаты 
Казанцева Т.Н., 
Козлов С.С., 
Нак И.В.,  
Салмин А.П., 
Холманский Ю.С., 
пришли депутаты 
Столяров В.А., 
Сысоев В.В. 

не голосовали 2 

 
 Постановление принято.  
 
 
21. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 

Закон Тюменской области «О наделении органов местного 
самоуправления отдельными государственными 
полномочиями на 2015 год и на плановый период 2016 и 
2017 годов» 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений 
в Закон Тюменской области «О наделении органов местного самоуправления 
отдельными государственными полномочиями на 2015 год и на плановый 
период 2016 и 2017 годов» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «О наделении органов местного самоуправления 
отдельными государственными полномочиями на 2015 год и на плановый 
период 2016 и 2017 годов». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 29 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 2 

 
 Постановление принято.  
 
 Предлагается проголосовать за то, чтобы отпустить с заседания 
областной Думы депутата Чемезова О.Л. в связи с тем, что в администрации 
города Тюмени проводится заседание комитет по инвестициям, и он является 
руководителем экспертной группы АйСИ. 
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Присутствовало  33 
Голосовали: за 26 
 против 3 
 воздержались 1 
 не голосовали 3 
Примечание: 
пришли депутаты 
Резяпова Г.А.,  
Салмин А.П., ушла 
депутат  
Казанцева Т.Н. 

  

 
 Предложение принимается.  
 
 
22. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1215-05                   

«О внесении изменений в статьи 14 и 15 Закона Тюменской 
области «Об административно-территориальном 
устройстве Тюменской области» 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 
№ 1215-05 «О внесении изменений в статьи 14 и 15 Закона Тюменской области 
«Об административно-территориальном устройстве Тюменской области», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной 
инициативы депутатом Тюменской областной Думы В.И. Ульяновым. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1215-05 
«О внесении изменений в статьи 14 и 15 Закона Тюменской области «Об 
административно-территориальном устройстве Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 

Рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Тюменской областной Думы. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1215-05 
«О внесении изменений в статьи 14 и 15 Закона Тюменской области  
«Об административно-территориальном устройстве Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  34 
Голосовали: за 28 
 против 0 
 воздержались 5 
 не голосовали 1 
Примечание: 
пришел 
депутат 
Холманский Ю.С. 
 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
23. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 

статьи 14 и 15 Закона Тюменской области                            
«Об административно-территориальном устройстве 
Тюменской области» 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений                   
в статьи 14 и 15 Закона Тюменской области «Об административно-
территориальном устройстве Тюменской области» с учетом принятых поправок 
и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений                   
в статьи 14 и 15 Закона Тюменской области «Об административно-
территориальном устройстве Тюменской области» с учетом принятых поправок. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 28 
 против 0 
 воздержались 4 
 не голосовали 2 

 
 Постановление принято.  
 
 
24. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1199-05 «О 

внесении изменений в статью 3 Закона Тюменской области 
«О ветеранах труда в Тюменской области» 

 
Докладывал Столяров В.А. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Столяров В.А. – законопроектом предусматривается предоставить с 1 июля   
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2015 года право на получение мер соцподдержки ветеранам труда, 
которым установлена пенсия или пожизненное содержание за работу, 
при достижении ими возраста, дающего право на пенсию по старости по 
общим основаниям, для мужчин – 60 лет, для женщин – 55. 
        Предлагаемые законопроектом изменения позволят наделить 
равными правами на получение мер соцподдержки всех граждан из 
числа ветеранов труда, как тех лиц, которые имеют право на льготное 
пенсионное обеспечение, так и тех лиц, которые таких льгот не имеют и 
получают страховую пенсию по старости на общих основаниях. 
        В целях обеспечения социальной стабильности в Тюменской 
области в данном законопроекте предусмотрено сохранение права на 
получение мер соцподдержки за всеми ветеранами труда, получавшими 
меры соцподдержки, до вступления в силу указанных изменений. 
        К законопроекту поступили замечания, которые были 
рассмотрены. 
        Комитет областной Думы по социальной политике рекомендует 
депутатам принять законопроект в первом и втором окончательном 
чтениях и постановление по данному вопросу. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 1199-05 «О внесении изменений в статью 3 Закона Тюменской области       
«О ветеранах труда в Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную 
Думу в порядке законодательной инициативы Правительством Тюменской 
области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1199-05 
«О внесении изменений в статью 3 Закона Тюменской области «О ветеранах 
труда в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической экспертизы 
и постановление по данному вопросу.  

Рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Тюменской областной Думы с учетом принятых 
поправок. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1199-05 
«О внесении изменений в статью 3 Закона Тюменской области «О ветеранах 
труда в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 33 
 против 1 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
Примечание: 
пришла 
депутат 
Казанцева Т.Н., 
ушел депутат 
Селюков М.В. 

  

 
 Постановление принято.  
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25. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 
статью 3 Закона Тюменской области «О ветеранах труда в 
Тюменской области» 

 
Докладывал Столяров В.А.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений                   
в статью 3 Закона Тюменской области «О ветеранах труда в Тюменской 
области» с учетом принятых поправок и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений                   
в статью 3 Закона Тюменской области «О ветеранах труда в Тюменской 
области» с учетом принятых поправок. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 31 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 3 

 
 Постановление принято.  
 
 
26. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1204-05                   

«О внесении изменений в статью 1 Закона Тюменской 
области «О квотировании рабочих мест в Тюменской 
области» 

 
Докладывал Столяров В.А.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Столяров В.А. – законопроект внесен в областную Думу в порядке 

законодательной инициативы депутатом областной Думы      
Зимневым В.Д. 
        Законопроект разработан в целях приведения закона 
Тюменской области по данному вопросу в соответствие с 
положениями Трудового кодекса Российской Федерации. На 
законопроект поступили положительные  заключения правового 
управления, управления по экономике и финансам, а также 
Правительства Тюменской области. 
        Комитет областной Думы по социальной политике рекомендует 
депутатам принять законопроект в первом и втором окончательном 
чтениях и постановление по данному вопросу. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 1204-05 «О внесении изменений в статью 1 Закона Тюменской области                                  
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«О квотировании рабочих мест в Тюменской области», внесенный в Тюменскую 
областную Думу в порядке законодательной инициативы депутатом Тюменской 
областной Думы В.Д. Зимневым.  

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1204-05 
«О внесении изменений в статью 1 Закона Тюменской области                                  
«О квотировании рабочих мест в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу.  

Рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Тюменской областной Думы. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1204-05 
«О внесении изменений в статью 1 Закона Тюменской области                                  
«О квотировании рабочих мест в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
27. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 

статью 1 Закона Тюменской области «О квотировании 
рабочих мест в Тюменской области» 

 
Докладывал Столяров В.А.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений                             
в статью 1 Закона Тюменской области «О квотировании рабочих мест                            
в Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений                             
в статью 1 Закона Тюменской области «О квотировании рабочих мест                            
в Тюменской области». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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28. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1207-05 «О 

внесении изменений в статью 9 Закона Тюменской области 
«О социальной поддержке отдельных категорий граждан в 
Тюменской области» 

 
Докладывал Столяров В.А.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Столяров В.А. – законопроект внесен в качестве законодательной инициативы 

депутатом областной Думы Токарчуком Н.А. 
        Предлагается статью 9 закона привести в соответствие с 
Федеральным законом «О дополнительных гарантиях по социальной 
поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей». 
        Проектом закона предусматривается сохранение полного 
государственного обеспечения, дополнительных гарантий прав на 
образование за детьми, оставшимися без попечения родителей, 
лицами, потерявшими в период обучения обоих родителей или 
единственного родителя, детьми-сиротами, которые обучаются по не 
имеющим государственной аккредитации образовательным 
программам. 
        Комитет областной Думы по социальной политике рекомендует 
депутатам принять законопроект в первом и втором окончательном 
чтениях и постановление по данному вопросу. 

 
 Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 
№ 1207-05 «О внесении изменений в статью 9 Закона Тюменской области       
«О социальной поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской 
области», внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной 
инициативы депутатом Тюменской областной Думы Н.А. Токарчуком. 
 Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1207-05 
«О внесении изменений в статью 9 Закона Тюменской области «О социальной 
поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 

Рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Тюменской областной Думы. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1207-05 
«О внесении изменений в статью 9 Закона Тюменской области «О социальной 
поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 33 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 
 Постановление принято.  
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29. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 
статью 9 Закона Тюменской области «О социальной 
поддержке отдельных категорий граждан в Тюменской 
области» 

 
Докладывал Столяров В.А.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений                   
в статью 9 Закона Тюменской области «О социальной поддержке отдельных 
категорий граждан в Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений                   
в статью 9 Закона Тюменской области «О социальной поддержке отдельных 
категорий граждан в Тюменской области». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
30. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1210-05                   

«О внесении изменений в Закон Тюменской области           
«О государственной политике в сфере культуры и 
искусства в Тюменской области» 

 
Докладывал Столяров В.А.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Столяров В.А. – законопроект внесен в областную Думу в порядке 

законодательной инициативы депутатом областной Думы    
Пискайкиным В.Ю. 
        Законопроект разработан в связи с изменением федерального 
законодательства и предусматривает  внесение изменений  в 
рассматриваемый закон в части расширения перечня полномочий 
исполнительных органов государственной власти в сфере культуры и 
искусства по обеспечению условий доступности для инвалидов 
государственных музеев и учреждений культуры и искусства, созданию 
условий для организации проведения независимой оценки качества 
оказания услуг организациями культуры. 
       На законопроект поступили положительные заключения правового 
управления, управления по экономике и Правительства Тюменской 
области. 
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        Комитет областной Думы по социальной политике рекомендует 
депутатам принять законопроект в первом и втором окончательном 
чтениях и постановление по данному вопросу. 

 
 Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской 

области № 1210-05 «О внесении изменений в Закон Тюменской области          
«О государственной политике в сфере культуры и искусства в Тюменской 
области», внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной 
инициативы депутатом Тюменской областной Думы В.Ю. Пискайкиным.  

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1210-05 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О государственной 
политике в сфере культуры и искусства в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 

Рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Тюменской областной Думы.  
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1210-05 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О государственной 
политике в сфере культуры и искусства в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  35 
Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
Примечание: пришла 
депутат 
Казанцева Т.Н., ушел 
депутат 
Селюков М.В. 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
31. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 

Закон Тюменской области «О государственной политике в 
сфере культуры и искусства в Тюменской области» 

 
Докладывал Столяров В.А.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений                             
в Закон Тюменской области «О государственной политике в сфере культуры                  
и искусства в Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений                             
в Закон Тюменской области «О государственной политике в сфере культуры                  
и искусства в Тюменской области». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
32. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1209-05                   

«О внесении изменений в статью 9.3 Закона Тюменской 
области  «О регулировании жилищных отношений в 
Тюменской области» 

 
Докладывала Лосева И.В. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – законопроект рассматривается в связи с изменением 

федерального закона. 
         В статьи 16.6, 16.6.1 и 16.6.2 федерального закона внесены 

изменения в части замены слов «в том числе для его комплексного 
освоения в целях строительства такого жилья» на слова «для 
комплексного освоения территории, в рамках которого 
предусматривается, в том числе строительство жилья экономического 
класса». 
        В связи с этим вносятся изменения в статью 9.3 Закона 
Тюменской области «О регулировании жилищных отношений в 
Тюменской области». 
        Комитет областной Думы по экономической политике и 
природопользованию рекомендует депутатам принять законопроект в 
первом и втором окончательном чтениях и постановление по данному 
вопросу. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 1209-05 «О внесении изменений в статью 9.3 Закона Тюменской области 
«О регулировании жилищных отношений в Тюменской области», внесенный 
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
депутатами Тюменской областной Думы И.В. Лосевой, А.М. Осадчуком. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1209-05 
«О внесении изменений в статью 9.3 Закона Тюменской области 
«О регулировании жилищных отношений в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 

Рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Тюменской областной Думы. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1209-05 
«О внесении изменений в статью 9.3 Закона Тюменской области 
«О регулировании жилищных отношений в Тюменской области» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 
 Постановление принято.  
 
 
33. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 

статью 9.3 Закона Тюменской области  «О регулировании 
жилищных отношений в Тюменской области» 

 
Докладывала Лосева И.В.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений                   
в статью 9.3 Закона Тюменской области «О регулировании жилищных 
отношений в Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений                   
в статью 9.3 Закона Тюменской области «О регулировании жилищных 
отношений в Тюменской области». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 
 Постановление принято.  
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34. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1214-05                   
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об 
особо охраняемых природных территориях в Тюменской 
области» 

 
Докладывала Лосева И.В.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – в соответствии с изменениями, внесенными в Федеральный закон 

«Об особо охраняемых природных территориях» № 33-ФЗ                
от 14 марта 1995 года, а также в связи с изменением Земельного 
кодекса Российской Федерации, предусмотренным Федеральным 
законом от 31 декабря 2014 года № 499-ФЗ, данным проектом 
закона из статей 5 и 7 Закона Тюменской области «Об особо 
охраняемых природных территориях в Тюменской области» 
исключаются нормы, предусматривающие выкуп земельных 
участков. 

         Комитет областной Думы по экономической политике и 
природопользованию рекомендует депутатам принять законопроект 
в первом и втором окончательном чтениях и постановление по 
данному вопросу. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 1214-05 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об особо 
охраняемых природных территориях в Тюменской области», внесенный 
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
депутатами Тюменской областной Думы И.В. Лосевой, А.М. Осадчуком. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1214-05 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об особо охраняемых 
природных территориях в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 

Рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Тюменской областной Думы. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1214-05 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об особо охраняемых 
природных территориях в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  36 
Голосовали: за 36 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
Примечание: пришел  
депутат 
Селюков М.В. 

  

 
 Постановление принято.  
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35. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 
Закон Тюменской области «Об особо охраняемых 
природных территориях в Тюменской области» 

 
Докладывала Лосева И.В.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «Об особо охраняемых природных территориях                           
в Тюменской области». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 36 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
36. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1216-05                   

«О внесении изменений в Закон Тюменской области           
«О регулировании жилищных отношений в Тюменской 
области» 

 
Докладывала Лосева И.В.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – законопроект внесен в Тюменскую областную Думу Вице-

губернатором Тюменской области С.М. Сарычевым на основании 
пункта 6 статьи 38, части 3 статьи 39 Устава Тюменской области. 
        Пунктом 4 статьи 182 Жилищного кодекса Российской 
Федерации установлено, что законом субъекта Российской 
Федерации могут быть предусмотрены случаи, при которых функции 
технического заказчика работ по капремонту общего имущества в 
многоквартирных домах могут осуществляться органами МСУ или 
муниципальным бюджетным учреждением. 
         В соответствии с данной федеральной нормой, а также с 
учетом данных региональной программы капремонта общего 
имущества в многоквартирных домах Тюменской области на       
2015 - 2044 годы предлагается дополнить статью 6.4 Закона 
Тюменской области «О регулировании жилищных отношений в 
Тюменской области» частью, в которой устанавливаются случаи, 
при которых функции технического заказчика работ по капремонту 
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могут осуществляться органами МСУ или муниципальными 
бюджетными учреждениями. 
        Комитет областной Думы по экономической политике и 
природопользованию рекомендует депутатам принять законопроект 
в первом и втором окончательном чтениях и постановление по 
данному вопросу. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 1216-05 «О внесении изменений в Закон Тюменской области 
«О регулировании жилищных отношений в Тюменской области», внесенный 
в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
Губернатором Тюменской области В.В. Якушевым. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1216-05     
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О регулировании 
жилищных отношений в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 

Рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Тюменской областной Думы.  
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1216-05 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О регулировании 
жилищных отношений в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 30 
 против 1 
 воздержались 5 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
37. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 

Закон Тюменской области «О регулировании жилищных 
отношений в Тюменской области» 

 
Докладывала Лосева И.В.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений 
в Закон Тюменской области «О регулировании жилищных отношений 
в Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «О регулировании жилищных отношений в Тюменской 
области». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Голосовали: за 29 
 против 1 
 воздержались 5 
 не голосовали 1 

 
 Постановление принято.  
 
 
38. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1208-05                  

«О внесении изменений в Закон Тюменской области         
«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения и 
планировании их использования» 

 
Докладывал Конев Ю.М. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Конев Ю.М. – законопроект внесен для рассмотрения депутатами комитета 

областной Думы по аграрным вопросам и земельным отношениям в 
соответствии с планом законопроектных работ на текущий год. 
        Целью законопроекта является приведение Закона Тюменской 
области «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения и 
планировании их использования» в соответствие с Федеральным 
законом «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения». 
        Согласно действующей редакции статьи 5 при продаже земельного 
участка из земель сельхозназначения в Тюменской области или в 
установленном порядке муниципальное образование имеет 
преимущественное право покупки такого земельного участка по цене, за 
которую он продается, за исключением случаев продажи с публичных 
торгов. 
        Указанная норма в соответствии с новой редакцией федерального 
закона дополняется словами «и в случае изъятия земельного участка 
для государственных или муниципальных служб».  
         Кроме этого, в новой редакции закона слова «формирование 
земельных участков» заменяются термином «образование земельных 
участков». 
         Комитет областной Думы по аграрным вопросам и земельным 
отношениям рекомендует депутатам принять законопроект в первом и 
втором окончательном чтениях и постановление по данному вопросу. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 1208-05 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об обороте 
земель сельскохозяйственного назначения и планировании их использования», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной 
инициативы депутатами Тюменской областной Думы Ю.М. Коневым,               
В.А. Ковиным, А.В. Крупиным, В.А. Рейном.  

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1208-05       
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения и планировании их использования»                
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с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы и постановление 
по данному вопросу. 

Рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания Тюменской областной Думы.  
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1208-05       
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения и планировании их использования»                
с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
39. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений в 

Закон Тюменской области «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения и планировании их 
использования» 

 
Докладывал Конев Ю.М.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
 Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений 
в Закон Тюменской области «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения и планировании их использования» и постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения                 
и планировании их использования». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 

 
 Постановление принято.  
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40. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1176-05                  
«О внесении изменений в статью 3.1 Закона Тюменской 
области «О Реестре должностей государственной 
гражданской службы Тюменской области» 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проект закона дает возможность введения в Тюменской 

областной Думе двойного наименования должности 
государственной гражданской службы. 
        На проект поступила поправка Правительства области, с 
которой комитет рекомендует согласиться, тем не менее есть 
необходимость доработать этот законопроект с учетом принятия 
этой поправки. 
        Комитет областной Думы по  государственному строительству 
и местному самоуправлению рекомендует депутатам принять 
законопроект не во втором окончательном чтении, а только во 
втором чтении и постановление по данному вопросу. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять во втором чтении проект закона Тюменской области                
№ 1176-05 «О внесении изменений в статью 3.1 Закона Тюменской области «О 
Реестре должностей государственной гражданской службы Тюменской 
области» с учетом принятых поправок. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 36 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
41. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1197-05                   

«О внесении изменений в Закон Тюменской области           
«О комиссии Тюменской областной Думы по контролю за 
достоверностью сведений о доходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного характера, 
представляемых депутатами Тюменской областной Думы» 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – законопроект внесен для рассмотрения депутатом 
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областной Думы Ульяновым В.И. 
        Проектом дополняется полномочие комиссии правом принятия 
решения о предоставлении депутатом ошибочных данных в сведениях 
о доходах, расходах и об имуществе. Принятие данного решения 
возможно, когда установлено, что представленные сведения не 
являются заведомо недостоверными или неполными, но в них 
обнаружена ошибка. 
        Кроме того, проектом приводятся в соответствие с Федеральным 
законом «Об общих принципах организации законодательных и 
исполнительных органов государственной власти субъектов 
Российской Федерации» отдельные положения статей 8 и 9 Закона 
Тюменской области. 
        Комитет областной Думы по  государственному строительству и 
местному самоуправлению рекомендует депутатам принять 
законопроект в первом чтении и постановление по данному вопросу. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 1197-05 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О комиссии 
Тюменской областной Думы по контролю за достоверностью сведений о 
доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, 
представляемых депутатами Тюменской областной Думы», внесенный в 
Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы депутатом 
Тюменской областной Думы В.И. Ульяновым. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1197-05 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О комиссии Тюменской 
областной Думы по контролю  за достоверностью сведений о доходах, об 
имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых 
депутатами Тюменской областной Думы» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1197-05 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О комиссии Тюменской 
областной Думы по контролю  за достоверностью сведений о доходах, об 
имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых 
депутатами Тюменской областной Думы» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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42. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1202-05                   
«О внесении изменений в Закон Тюменской области         
«Об основах организации и деятельности Тюменской 
областной Думы» 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – законопроект разработан в целях приведения отдельных 

положений закона в соответствие с последними изменениями Устава 
Тюменской области. 
        В частности, полномочия областной Думы дополняются 
полномочием по учреждению печатного средства массовой 
информации и сетевого издания для обнародования официальной 
информации, исключается полномочие областной Думы по 
согласованию назначения прокурора Тюменской области, дополняется 
перечень субъектов права законодательной инициативы в Тюменской 
областной Думе Правительством Тюменской области, депутатами 
Госдумы Федерального Собрания Российской Федерации, избранными 
в составе федерального списка кандидатов в региональной группе 
кандидатов, соответствующей Тюменской области, и гражданами, 
проживающими в Тюменской области, реализующими указанное право 
в порядке, установленном законом Тюменской области. 
        Комитет областной Думы по  государственному строительству и 
местному самоуправлению рекомендует депутатам принять 
законопроект в первом чтении и постановление по данному вопросу. 

 
 Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской 
области № 1202-05 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об 
основах организации и деятельности Тюменской областной Думы» с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1202-05 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об основах организации 
и деятельности Тюменской областной Думы» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  35 
Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 
Примечание: ушла 
депутат 
Шустова Г.С. 

  

 
 Постановление принято.  
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43. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1203-05                   
«О внесении изменений в Закон Тюменской области         
«Об Общественной палате Тюменской области» 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – законопроект внесен депутатом Сысоевым В.В. 

Проектом уточняются цели и задачи Общественной палаты, в 
соответствии с которыми Общественная палата осуществляет 
общественный контроль за деятельностью органов государственной 
власти, государственных предприятий и учреждений, осуществляющих 
публичные полномочия, а также взаимодействует с Общественной 
палатой РФ. 

Также проект дополняется статьей 3.1, закрепляющей правовой 
статус палаты. Статью 13 проектом предлагается изложить в новой 
редакции, закрепив за Общественной палатой право осуществления не 
только общественной экспертизы, но и общественного контроля в 
форме общественного мониторинга, общественной проверки и иных 
формах. 
Кроме того, проектом предлагается в соответствии с модельным 
законом об Общественной палате субъекта Российской Федерации 
должность секретаря и заместителя секретаря Общественной палаты 
переименовать на должность председателя и заместителя 
председателя Общественной палаты. 
        Комитет областной Думы по государственному строительству и 
местному самоуправлению рекомендует депутатам принять 
законопроект в первом чтении и постановление по данному вопросу. 

 
 Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской 
области № 1203-05 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об 
Общественной палате Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1203-05 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «Об Общественной палате 
Тюменской области» с учетом результатов лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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44. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1205-05                
«Об упразднении деревни Рюмиха, входящей в 
муниципальное образование Сорокинский муниципальный 
район Тюменской области, и внесении изменений в 
отдельные законы Тюменской области» 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – законопроект внесен Думой Сорокинского муниципального 

района Тюменской области. 
        Проектом предусматривается упразднение деревни Рюмиха, 
расположенной в границах Сорокинского муниципального района, в 
связи с прекращением существования. Согласно акту комиссии, 
созданной для упразднения деревни Рюмиха, от 27 октября 2014 года 
граждан, проживающих в деревне, не зарегистрировано, жилые дома и 
объекты социальной сферы отсутствуют. 
        Все необходимые документы, предусмотренные частью 4 статьи 14 
Закона Тюменской области «Об административно-территориальном 
устройстве Тюменской области», в областную Думу представлены. 
        Соответствующие изменения вносятся в законы Тюменской 
области «Об установлении границ муниципальных образований 
Тюменской области и наделении их статусом муниципального района, 
городского округа и сельского поселения», «Об административно-
территориальном устройстве Тюменской области и о труднодоступных 
и отдаленных местностях Тюменской области». 
        Комитет областной Думы по государственному строительству и 
местному самоуправлению рекомендует депутатам принять 
законопроект в первом чтении и постановление по данному вопросу. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 1205-05 «Об упразднении деревни Рюмиха, входящей в муниципальное 
образование Сорокинский муниципальный район Тюменской области, и 
внесении изменений в отдельные законы Тюменской области», внесенный в 
Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы Думой 
Сорокинского муниципального района Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1205-05 
«Об упразднении деревни Рюмиха, входящей в муниципальное образование 
Сорокинский муниципальный район Тюменской области, и внесении изменений 
в отдельные законы Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1205-05 
«Об упразднении деревни Рюмиха, входящей в муниципальное образование 
Сорокинский муниципальный район Тюменской области, и внесении изменений 
в отдельные законы Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Голосовали: за 29 
 против 3 
 воздержались 1 
 не голосовали 2 
Примечание: 
пришла 
депутат 
Шустова Г.С.,  
ушел депутат 
Столяров Г.И. 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
45. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1206-05                  

«О поддержке деятельности студенческих отрядов в 
Тюменской области» 

 
Докладывал Столяров В.А. 
Выступили: Буртный В.Н., Белявский П.В., Ефимов С.В., 

Конев Ю.М., Барышников Н.П., Зимнев В.Д.,  
Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Столяров В.А. – законопроект внесен в областную Думу группой депутатов 

областной Думы, представляющих различные фракции областной 
Думы. 

         Комитет областной Думы по социальной политике рекомендует 
депутатам принять законопроект в первом чтении и постановление по 
данному вопросу. 

 
Буртный В.Н. – именно в этом году В.В. Путин подписал Указ, согласно которому  

17 февраля установлен Днем российских студенческих отрядов. И в этом 
году мы вносим на ваше рассмотрение закон, соответствующую 
законодательную инициативу. 
        Субъектами законодательной инициативы стали депутаты всех 
фракций Тюменской областной Думы.  
          Всего в законе 16 статей, он прошел широкое обсуждение на сайте 
Тюменской областной Думы, активно обсуждался в соцсетях, насколько 
это возможно, интересно для закона, который обсуждается в 
студенческой среде, потому что надо сказать, что ребятам, которых 
касается этот закон, конечно, важны больше какие-то конкретные меры, 
нежели обсуждение «сухого» текста закона. 
        Также в Тюменской области работает координационный совет по 
поддержке деятельности студенческих стройотрядов, в адрес каждого из 
членов совета было направлено соответствующее письмо с 
предложением о внесении своих замечаний в структуру законопроекта. 
        В первоначальном варианте в данный законопроект было внесено 
большое количество мер господдержки, и некоторые из них, безусловно, 
требовали финансовых вложений. Сейчас в условиях текущей 
экономической ситуации понятно, что для нас больше важно 
зафиксировать те меры поддержки, которыми на сегодняшний момент 
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уже пользуются студенческие стройотряды, и данный законопроект 
является той базой, с которой мы можем уже законодательно развивать 
эту. 
        Такой законопроект принят всего лишь в нескольких субъектах 
Российской Федерации, но сейчас уже идет его активное обсуждение. 
Вот буквально недавно состоялось заседание координационного совета 
в ХМАО, где тоже этой деятельности придают повышенное значение. 

 
Белявский П.В. – этот закон касается не в принципе стройотрядов как явления, а 

стройотрядов, которые имеют статус общественных организаций. 
        Сегодняшняя система поддержки общественных организаций, она 
не привязана к какой-то конкретной тематике. Нынешняя система, она 
очень гибкая, адаптивно подстраивается под то, что происходит сейчас.  
        Когда мы выделяем какой-то отдельный тип общественной 
организации, мы создаем достаточно сложный прецедент, потому что 
кроме движения стройотрядов при всей их важности, при всем том 
значении на развитие личностей, профессиональных навыков молодых 
людей, но все равно стройотряды - это достаточно нишевое движение 
среди молодежи. Существует еще много других организаций, например, 
общественные организации, которые сейчас набирают популярность, 
которые объединяют, допустим, матерей, которые занимаются 
вопросами социализации тяжело больных детей, это какие-нибудь 
национальные организации и т.д. 
        Если мы примем законопроект, который обязывает бюджет брать на 
себя часть расходов под деятельность какого-то одного конкретного типа 
общественных организаций, возникает вопрос, почему мы, когда к нам 
придут вот эти общественные организации, должны им сказать "нет"? 
        Поэтому предлагается систему не нарушать, статус-кво не ломать, 
регулировать вопросы обеспечения и поддержки деятельности 
стройотрядов на уровне согласительных комиссий, когда мы бюджет 
обсуждаем, на уровне участия депутатов там в наблюдательных советах 
органов исполнительной власти по линии молодежной политики, т.е. 
решать теми инструментами, которые есть сейчас, и в соответствии с 
этой логикой данный законопроект отклонить. 

 
Ефимов С.В. – когда мной был разработан проект закона о молодежной 

политике, то в нем был раздел «Студенческие стройотряды». 
        На что хотелось бы обратить внимание: первое, можно много 
говорить, общественные, некоммерческие организации и т.д., но дело в 
том, что студенческие стройотряды имеют свою особенность. Какая 
особенность? Люди выезжают порой за пределы области, выполняют 
трудовые обязанности, и поэтому здесь уже имеет место юридическая 
составляющая - это передвижение людей, это выполнение каких-то 
задач трудовых или каких-то еще обязанностей своих, т.е. тут очень 
много возникает юридических аспектов, и ничем деятельность эта 
сегодня не регламентирована. Поэтому такой нормативный акт по 
студенческим стройотрядам должен быть. 

 
Конев Ю.М. – нет сомнения в том, что студенческие отряды должны иметь свою 

законодательную базу, и это очень важно. Поэтому закон принимается в 
первом чтении. Потом каждый имеет право внести какие-то изменения, 
провести обсуждения и ко второму чтению сделать таблицу поправок. 
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Барышников Н.П. – необходимо проект закона принимать. 
 
Зимнев В.Д. – прекратить прения и приступить к голосованию по данному 

вопросу. 
 
 Предлагается прекратить прения и приступить к принятию постановления 
по данному вопросу. 
 

Присутствовало  33 
Голосовали: за 30 
 против 1 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 
Примечание: ушли 
депутаты 
Резяпова Г.А., 
Токарчук Н.А. 

  

 
 Предложение принимается. 
 

Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 
№ 1206-05 «О поддержке деятельности студенческих отрядов в Тюменской 
области», внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной 
инициативы депутатами Тюменской областной Думы В.Н. Буртным, 
В.А. Рейном, С.В. Ефимовым, В.И. Шарпатовым, В.С. Чертищевым.  

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1206-05 
«О поддержке деятельности студенческих отрядов в Тюменской области» 
с учетом результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1206-05 
«О поддержке деятельности студенческих отрядов в Тюменской области» 
с учетом результатов лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 31 
 против 1 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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46. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1211-05 «О зонах 
экономического развития в Тюменской области» 

 
Докладывала Лосева И.В. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – законопроект внесен в Тюменскую областную Думу в порядке 

законодательной инициативы Правительством Тюменской области. 
        Законопроект предусматривает создание в Тюменской области 
промышленно-производственных зон экономического развития, 
предназначенных для осуществления промышленно-
производственной деятельности в индустриальных промышленных 
парках. 
        Законопроектом определяется правовой режим зон 
экономического развития, критерий и порядок их создания, а также 
особенности ведения предпринимательской и инвестиционной 
деятельности на их территориях. 
        Комитет областной Думы по экономической политике и 
природопользованию рекомендует депутатам принять законопроект в 
первом чтении и постановление по данному вопросу. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 1211-05 «О зонах экономического развития в Тюменской области», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной 
инициативы Правительством Тюменской области. 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1211-05 
«О зонах экономического развития в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1211-05 
«О зонах экономического развития в Тюменской области» с учетом результатов 
лингвистической экспертизы. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  34 
Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
Примечание: 
пришел 
депутат 
Столяров Г.И. 

  

 
 Постановление принято.  
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47. СЛУШАЛИ:  О требовании прокурора Тюменской области от 20.03.2015      
№ 7/1-07-2015 об устранении коррупциогенного фактора 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – комитет рассмотрел требование прокурора Тюменской 

области об устранении коррупциогенного фактора и рекомендует 
принять проект постановления, которым поручается комитету 
областной Думы по государственному строительству и местному 
самоуправлению совместно с правовым управлением разработать 
проект закона Тюменской области «О внесении изменений в Закон 
Тюменской области «О государственных должностях в Тюменской 
области»  и внести его для рассмотрения на очередное заседание 
Тюменской областной Думы. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Требование прокурора Тюменской области от 20.03.2015                                
№ 7/1-07-2015 об устранении коррупциогенного фактора принять к 
рассмотрению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 30 
 против 0 
 воздержались 4 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
48. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области о ходе 

реализации Закона Тюменской области «О бесплатном 
предоставлении земельных участков гражданам, имеющим 
трех и более детей» 

 
Докладывал Конев Ю.М. 
Выступили: Сысоев В.В., Макаренко Е.М., Киселев А.В.,         

Козлов С.С., Корепанов С.Е. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Конев Ю.М. – всего за период с ноября 2011 года по февраль текущего года 

многодетным семьям Тюменской области предоставлено              
2617 земельных участков общей площадью 334 га, в том числе 
многодетным семьям, проживающим в городе Тюмени, -                   
477 земельных участков общей площадью 42 га. Доля многодетных 
семей, обеспеченных земельными участками в городе Тюмени, 
составляет 12%, в Тюменском районе - 14%, в Заводоуковском 
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городском округе - 7%, но в большинстве остальных муниципальных 
районов эта доля превышает 50%, в Сорокинском вообще полностью 
предоставлены земли всем нуждающимся, более 50% - в Абатском, 
Аромашевском, Упоровском, Юргинском районах. 
        Как следует из представленной информации, в настоящее 
время работы по формированию инженерного обеспечения 
земельных участков для многодетных семей приостановлены до 
появления финансовой возможности областного бюджета с учетом 
налоговых поступлений. 
        Комитет областной Думы по аграрным вопросам и земельным 
отношениям рекомендует депутатам принять постановление по 
данному вопросу. 

 
Сысоев В.В. – почему в проекте постановления нет пункта контроля? Ведь если 

мы даем поручение, мы должны заслушать, что получилось, 
включили, не включили, если не включили, то почему? 
        Вопрос в этом, нужно дополнить это постановление таким 
пунктом, за кем контроль? 

 
Конев Ю.М. – когда комитет представляет какой-то вопрос, то контроль 

остается за комитетом. 
 
Макаренко Е.М. – планируется ли убрать возрастной ценз - 5 лет - для жителей 

Югры и Ямала при переезде в Тюменскую область? 
Рассматривался ли такой вопрос? 

 
Киселев А.В. – такой вопрос рассматривался. Достаточно много обращений 

бывших жителей округов, которые сегодня проживают, например 2 
года в Тюменской области, до этого 3 года проживали, но совокупный 
стаж составляет 5 лет. 
        Нами готовится такая законодательная инициатива, и на 
ближайшую Думу она будет вынесена для рассмотрения. 

 
 
Козлов С.С. – есть случаи, когда человек родился, выучился здесь, в Тюменской 

области, потом сколько-то лет отработал на Севере, то есть он 20 - 
25 лет прожил здесь, в Тюменской области, потом уехал по 
распределению на Север, возвращается сюда, ему говорят - он не 
имеет права. 
        Необходимо особо посмотреть на эту категорию лиц. 

 
Барышников Н.П. – у нас не хватает земли вокруг городов и в городах. Что 

делаем? Несколько раз вносились предложения провести 
инвентаризацию в районах около Тюмени, Заводоуковска, 
Ялуторовска. 
        Сегодня В.В. Якушев, выступая, сказал, когда ему вопрос задали 
о кадрах, руководящих районами, что, да, в Тюменском районе есть 
уголовные дела, касающиеся земли в Перевалово.  
         У нас много лет тормозили вопрос: невозможно обеспечить 
сирот бесплатным жильем. Прокуратура взялась, суды прошли, так 
ускорился вопрос. Так, может, нам прокуратуре взять под контроль 
исполнение этого закона? Он тоже ускорится.  
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Конев Ю.М. –  по поводу контрольного пункта проекта постановления по данному 

вопросу. Когда пишем «рекомендовать», отдельно писать пункт 
контроля нет смысла. Мы будем рассматривать снова этот вопрос 
в следующем году или в конце этого года. Поэтому, конечно, будем 
заниматься этим вопросом дальше. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию Правительства Тюменской области о ходе реализации 
Закона Тюменской области «О бесплатном предоставлении земельных 
участков гражданам, имеющим трех и более детей» принять к сведению 
(прилагается). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  35 
Голосовали: за 30 
 против 3 
 воздержались 2 
 не голосовали 0 
Примечание: пришли  
депутаты 
Резяпова Г.А., 
Токарчук Н.А., 
ушел депутат 
Чемезов О.Л. 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
49. СЛУШАЛИ:  О реализации государственной политики в сфере 

здравоохранения в Тюменской области (по итогам 
проведения выездного заседания комитета областной 
Думы по социальной политике в Ярковском 
муниципальном районе) 

 
Докладывал Столяров В.А. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Трубин Г.А., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Столяров В.А. – выездное заседание комитета при рассмотрении вопроса о 

реализации государственной политики в сфере здравоохранения в 
Ярковском муниципальном районе состоялось в марте текущего года. 
          Депутаты посетили областную больницу № 24, фельдшерско-
акушерские пункты в селах Щетково и Покровское Ярковского района. 
          Ознакомившись с состоянием дел, депутаты комитета отмечают: в 
Тюменской области создана трехуровневая система оказания 
медицинской помощи. 
        Цель – раннее выявление заболеваний и профилактика обострения 
хронических больных, внедряются подворные обходы медицинскими 
работниками ФАПов, при необходимости пациентам оказывается 
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неотложная помощь, кроме того, проводится активная патронажная 
работа. Развивается выездная работа врачебных бригад, в том  числе 
для приближения специализированной помощи населению по профилям: 
офтальмология, кардиология, онкология, травматология и  т.д. 
        В целях решения задач по обеспечению квалифицированными 
специалистами организаций здравоохранения системно ведется работа 
по подготовке и переподготовке кадров. 
         Благодаря принятым мерам в Тюменской области в настоящее 
время стационары учреждений здравоохранения укомплектованы 
полностью, однако имеется дефицит врачей в амбулаторно-
поликлиническом звене. 
         Обеспеченность населения Тюменской области врачами 
составляет 34,4 на 10 тыс. человек, аналогичные показатели в странах 
Евросоюза, это для сведения. 
        Комитет областной Думы по социальной политике рекомендует 
депутатам принять постановление по данному вопросу. 

 
Казанцева Т.Н. – хотелось бы обратиться к руководителю департамента 

здравоохранения области по поездке в Казанский район. Люди задали 
вопросы, что нет вакцины от клещевого энцефалита у них в больнице и, 
в общем, прививки не делаются. 
           И второе, в ФАПах, где люди обслуживаются, нет простейших 
лекарств, тех же обезболивающих, от головы и т.д. Хотелось бы, чтобы 
Вы как-то на это обратили внимание. 

 
Трубин Г.А. – пожелание такое, чтобы ФАПы все-таки делать большего размера 

и более просторные. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию о реализации государственной политики в сфере 
здравоохранения в Тюменской области (по итогам проведения выездного 
заседания комитета областной Думы по социальной политике в Ярковском 
муниципальном районе) принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  33 
Голосовали: за 26 
 против 4 
 воздержались 2 
 не голосовали 1 
Примечание: ушли 
депутаты 
Артюхов А.В., 
Ульянов В.И. 
 

  

 
 Постановление принято.  
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50. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области о 
реализации государственной программы Тюменской 
области «Основные направления развития жилищно-
коммунального хозяйства» 

 
Докладывала Лосева И.В. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Перевалов П.А., Сысоев В.В., 

Сарычев С.М., Барышников Н.П., Трубин Г.А., 
Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – на 2014 год по госпрограмме Тюменской области «Основные 

направления развития жилищно-коммунального хозяйства» 
уточненный объем ассигнований составил 3,1 млрд. руб. 
         Количество случаев отказа на сетях водоотведения в 2014 году 
составило 114 единиц, что на 159,1% больше, чем было 
запланировано на год, и на 100% больше, чем в прошлом году, - 57 
единиц. 
         Количество отказов на сетях  теплоснабжения в 2014 году 
составило 3086 единиц, что на 18,7% больше, чем плановое 
значение на год, и на 9% больше, чем в аналогичный период 
прошлого года. 
         В 2014 году на реализацию мероприятий по обеспечению 
площадок инженерными сетями под строительство жилых районов в 
областном бюджете было предусмотрено 62,7 млн. руб., объем 
выполненных работ составил 6,4 млн. руб., профинансировано 61 
млн. руб., т.е. 97,2% от плановых ассигнований за год. 
        Планом предусмотрено выполнение проектирования 
строительства и оформления документации по 7 объектам. 
         Комитет областной Думы по экономической политике и 
природопользованию рекомендует депутатам принять 
постановление по данному вопросу. 

 
Казанцева Т.Н. – почему недофинансировано выполнение программы 

«Основные направления развития ЖКХ» почти на 1 млрд. руб., и 
даже при таком финансировании мы и то не все средства 
использовали. Сегодня на увеличение показателя «Доля населения, 
обеспеченного питьевой водой», сегодня у нас проблем море, и 
почему-то мы не осваиваем финансы. Чем это объяснить? 

 
Перевалов П.А. – что касается снижения финансирования программы по 

сравнению с плановым объемом, то в конце 2014 года практически, 
принята масштабная программа газификации, которая полностью 
реализуется за счет средств, привлеченных компанией, входящей в 
структуру «Газпрома», таким образом, мы получили возможность из 
тех мероприятий, которые реализуются по газификации за счет 
бюджетных средств, от них отказаться, потому что дальше они будут 
продолжаться без бюджетных вложений. 
         И что касается мероприятий по водоснабжению, то здесь в 
плане капвложений 2014 года был масштабный проект - это 
строительство кольцевого водовода в г. Тюмени. Мы приостановили 
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строительство в 2014 году, опять же сделали это абсолютно 
осознанно для того, чтобы выполнить перепроектирование этого 
объекта и вместо стальных труб, которые были заложены в проекте, 
который был разработан достаточно давно, еще в 2007 году, 
заложить туда самые инновационные материалы, в частности, 
полиэтиленовые трубы. 
        Это очень сильно повлияло на процентное состояние средств 
по программе, потому что эти мероприятия были масштабными. 

 
Сысоев В.В. – в представленной информации есть показатель, который 

называется «Доля убыточных организаций ЖКХ». 
        Действительно видно, что этот показатель ухудшается, что 
количество убыточных предприятий от года к году растет. 
        Причины, которые указаны в пояснительной записке, 
объективны. Отклонение этого показателя обусловлено снижением 
полезного отпуска ряда коммунальных услуг после установки 
потребителями приборов учета, а также тем, что рост фактической 
себестоимости услуг выше предусмотренных тарифов. 
        И мы с вами понимаем, что госрегулирование в этой сфере, 
особенно регулируя убыточность предприятий, его практически 
никакого нет. Поэтому когда в проект постановления мы включаем 
пункт, направленный на осуществление мер, направленных на 
обеспечение контроля за ходом реализации муниципальных 
программ - выход предприятий жилищно-коммунального комплекса 
на безубыточный уровень работы, то фактически эта работа в 
никуда, т.е. реальных инструментов и механизмов это сделать у нас 
нет. 
         Предлагается исключить абзац 2 пункта 2 проекта 
постановления по данному вопросу, чтобы не нагружать ни 
областные, ни муниципальные органы власти не свойственной им 
функцией. 

 
Лосева И.В. – Правительством Тюменской области принято распоряжение  от 

13 февраля 2015 года № 137-рп, в котором написан план 
внеочередных мероприятий по обеспечению устойчивого развития 
экономики и социальной стабильности в Тюменской области. И, в 
частности, тот пункт, о котором сказал депутат Сысоев В.В., это 
прописано здесь, в этой программе. Поэтому этот пункт необходимо 
сохранить, потому что Правительство само ставит тоже себе такие 
же цели. 

 
Перевалов П.А. – в самом конце 2014 года органами власти Тюменской области 

был принят ряд мер, в частности, у нас реализуется масштабная 
программа субсидирования сверх роста платы для граждан, т.е. чего 
мы можем добиться за счет реализации этой программы? Мы можем 
сделать так, чтобы постепенно, понятно, что не в рамках одного года, 
а, может быть, в течение нескольких лет и, соответственно, 
нескольких периодов регулирования тарифов, вывести тарифы для 
организаций на экономически обоснованный уровень. Что, в общем-
то, сейчас и делается, и работа по регулированию тарифов ведется 
очень серьезная и масштабная. 
        И важно сказать, что за счет действия вот этого порядка 
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субсидирования сверх роста платы граждане роста этих тарифов не 
ощутят. 
        Кроме того, по поручению Губернатора области проведен не так 
давно детальный анализ финансово-хозяйственной деятельности 
предприятий, в ходе которого мы разработали серьезные 
рекомендации по оптимизации их работы, серьезные рекомендации 
по модернизации объектов там, где это возможно, за счет средств 
самих предприятий, т.е. за счет тарифной составляющей, и, кроме 
того, предложены планы по модернизации производства на 
очередной период, которые частично обеспечены теми средствами, 
которые уже заложены в местных бюджетах. Поэтому эта работа 
будет продолжена, и однозначно она в 2015 году даст свои 
результаты. 
        Прошу заметить, что программа по выходу на безубыток 
реализуется в Тюменской области с 2006 года. В ней участвуют 
практически все предприятия жилищно-коммунального комплекса. 
         Если на момент начала реализации этой программы у нас в 
Тюменской области в год банкротилось 2/3 предприятий, это очень 
серьезная цифра - 2/3 предприятий проходили процедуру 
банкротства, то сегодня у нас банкротство проходит ну, меньше 
десятка предприятий однозначно, т.е. за 14-й год это там порядка      
5 предприятий. Таких вот показателей очень серьезных нам удалось 
достичь. Поэтому мы будем продолжать эту работу и по итогам 
следующего периода представим всю информацию о том, какие 
результаты она дала. 

 
Сарычев С.М. – наша главная задача - это содействовать и все делать для того, 

чтобы оказывались качественные госуслуги в части, касающейся 
наших полномочий, но и чтобы эти предприятия, естественно, также 
оказывали качественные своевременные услуги и по обоснованным 
тарифам. 
         Поэтому, это не принципиально, мы не бросим эту работу, если 
этого пункта здесь и не будет. Поэтому, другое дело, что если там 
дефисами поменять, это в конце какая-то сопутствующая задача, но 
она здесь получилась главная. То, что она не главная - это факт. 

 
Трубин Г.А. – необходимо перейти к голосованию по данному вопросу. 
 
 Предлагается прекратить прения и перейти к голосованию и принятию 
постановления по данному вопросу. 
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Присутствовало  35 
Голосовали: за 33 
 против 1 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 
Примечание: пришли 
депутаты 
Артюхов А.В., 
Ульянов В.И. 
 

  

 
 Предложение принимается.  
 
 Предлагается исключить абзац 2 пункта 2 проекта постановления по 
данному вопросу в соответствии с предложением, внесенным для 
рассмотрения депутатом Сысоевым В.В. 
 

Голосовали: за 13 
 против 17 
 воздержались 5 
 не голосовали 0 

 
 Предложение не принимается. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации 
государственной программы Тюменской области «Основные направления 
развития жилищно-коммунального хозяйства» принять к сведению 
(прилагается). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 30 
 против 3 
 воздержались 2 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
51. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области о 

реализации государственной программы Тюменской 
области «Развитие жилищного строительства» 

 
Докладывала Лосева И.В. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – в 2014 году по госпрограмме Тюменской области «Развитие 

жилищного строительства» утвержденный объем ассигнований 
составил 6,4 млрд. руб., фактически профинансировано за 14-й год     
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6,1 млрд. руб., или 95% от утвержденных ассигнований на год. 
        Фактически в 2014 году введено 1 млн. 767 тыс. кв. метров общей 
площади жилых домов, или 121% к плановому значению на 2014 год. 
         Ввод жилья в 13-м году составил 1 млн. 463 тыс. кв. метров. Ввод 
жилья по стандартам эконом-класса за 2014 год составил                        
1 млн. 128 тыс. кв. метров, в 2013 году эта цифра была 775 тыс. кв. 
метров. 
        Значение показателя обеспечения жильем детей-сирот, детей, 
оставшихся без попечения родителей и стоящих на учете на получение 
жилого помещения, включая лиц в возрасте от 23 лет и старше, 
составило 524 человека при плане 485 человек. 
         За 2013 год это значение показателя составило 510 человек. 
          На переселение граждан из аварийного жилищного фонда в   
2014 году предусматривалось почти 3 млрд. руб., профинансировано 
2,9 млрд. руб. 
        Комитет областной Думы по экономической политике и 
природопользованию рекомендует депутатам принять постановление 
по данному вопросу. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации 
государственной программы Тюменской области «Развитие жилищного 
строительства» принять к сведению (прилагается). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  34 
Голосовали: за 30 
 против 1 
 воздержались 3 
 не голосовали 0 
Примечание: ушел 
депутат 
Буртный В.Н. 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
52. СЛУШАЛИ:  О выполнении постановления Тюменской областной Думы       

от 25.09.2014 № 2234 «Об информации Правительства 
Тюменской области о реализации Закона Тюменской 
области «Об организации медицинской помощи населению 
Тюменской области» 

 
Докладывал Столяров В.А. 
Выступили: Ефимов С.В., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Столяров В.А. – в целях выполнения вышеуказанного постановления 

проводилась работа по контролю за соблюдением соответствия 
качества оказываемой медпомощи установленным федеральным 
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стандартам, совершенствованию работы учреждений первичного 
звена здравоохранения, в том числе повышению культуры 
обслуживания пациентов, формированию медицинской этики и 
деонтологии персонала, развитию специализированной 
высокотехнологичной помощи, в том числе реализация мероприятий 
по снижению заболеваемости ВИЧ-инфекцией, повышение 
эффективности региональной системы здравоохранения, в том числе 
развитие современных информационных технологий. 
Осуществлялась другая работа по реализации данного закона. 

         Комитет областной Думы по социальной политике рекомендует 
депутатам принять постановление по данному вопросу. 

 
Ефимов С.В. – наша фракция будет по этому вопросу голосовать против, потому 

что обменивались мнениями, когда готовились, проводили фракцию. И 
выяснилось, что никто из наших близких, знакомых не получил 
качественную медпомощь, встретившись с серьезным заболеванием, 
а 100% приходилось выезжать куда-то, как минимум в Москву, а так - в 
дальнее зарубежье. 
        Нужно как-то логистику посмотреть в работе медучреждений, 
когда человек приходит, по работе со здоровым населением, по 
работе с заболевшим населением, выстраивать ее полностью, 
перестраивать, сегодня об этом и Губернатор области говорил в своем 
отчете. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию о выполнении постановления Тюменской областной 
Думы от 25.09.2014 № 2234 «Об информации Правительства Тюменской 
области о реализации Закона Тюменской области «Об организации 
медицинской помощи населению Тюменской области» принять к сведению 
(прилагается). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 26 
 против 4 
 воздержались 4 
 не голосовали 0 
Примечание: 
пришел 
депутат 
Буртный В.Н., 
ушел депутат 
Ковин В.А. 

  

 
 Постановление принято.  
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53. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области о ходе 

выполнения постановления Тюменской областной Думы от 
28.06.2012 № 394 «О рекомендациях дня депутата по теме: 
«Проблемы и перспективы развития животноводства в 
Тюменской области» 

 
Докладывал Конев Ю.М. 
Выступили: Бабин Н.А., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Конев Ю.М. – информация рассматривалась дважды: о выполнении в 2013 и        

2014 году. В 2014 году Правительству Тюменской области было 
дополнительно рекомендовано считать одним из приоритетных 
направлений следующее: создание условий для комплектования 
стада КРС за счет собственного... молодняка и возможности 
продажи... племенного... скота за пределы региона. 
        Кроме того, по просьбе депутатов при запросе информации мы 
просили Правительство области отразить вопрос об организации 
племенного дела в животноводстве и влиянии приобретенного 
импортного скота на эффективность производства молока в 
Тюменской области. 
        На заседании комитета с презентацией по этим вопросам 
выступил директор департамента В.Н. Чейметов, он же сегодня 
может ответить на вопросы. 
        Комитет областной Думы по аграрным вопросам и земельным 
отношениям рекомендует депутатам принять постановление по 
данному вопросу. 

 
Бабин Н.А. – в область завезено более 30 тыс. голов племенного скота, который 

сегодня позволяет поднять продуктивность и наращивать темпы 
молочного животноводства, также и мясного животноводства. 
          На заседании комитета было отмечено о племенной работе с 
местным скотом, это черно-пестрая порода, которая позволяет 
сегодня также получать высокую продуктивность, более                       
6 тыс. кг молока, ну и, конечно, обратить внимание на кормовую базу, 
это, наверное, один из таких вопросов, который сегодня пока еще не 
достаточно налажен в животноводстве. 
        Информацию по данному вопросу необходимо принять. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию Правительства Тюменской области о ходе выполнения 
постановления Тюменской областной Думы от 28.06.2012 № 394                        
«О рекомендациях дня депутата по теме: «Проблемы и перспективы развития 
животноводства в Тюменской области» принять к сведению (прилагается). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  32 
Голосовали: за 26 
 против 5 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 
Примечание: ушли 
депутаты 
Козлов С.С., 
Столяров В.А., 
Белявский П.В., 
пришел депутат 
Ковин В.А. 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
54. СЛУШАЛИ:  Об информациях о ходе выполнения постановления 

Тюменской областной Думы от 02.09.2011 № 3103 «О 
рекомендациях дня депутата по теме: «Развитие 
рыболовства и рыбоводства в Тюменской области» 

 
Докладывал Конев Ю.М.  
Выступили: Казанцева Т.Н., Сарычев С.М., Ковин В.А., 

Барышников Н.П., Корепанов С.Е. 
 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Конев Ю.М. – 22 июня 2011 года был проведен день депутата по теме: 

«Развитие рыболовства и рыбоводства в Тюменской области».  
         По итогам дня депутата были приняты рекомендации в адрес 

органов государственной власти, органов МСУ, вузов и Совета МО. 
         Комитет областной Думы по аграрным вопросам и земельным 

отношениям рекомендует депутатам принять постановление по 
данному вопросу. 

 
Казанцева Т.Н. – выступить здесь заставило обращение граждан. Вчера из 

Ярковского района приехал человек, тоже Казанский район, Ишимский 
район. Проблема заключается в том, что сегодня население не имеет 
возможности наловить себе рыбу, уже не только на сети, но даже и на 
удочку. Старый Ишим - ловить рыбу нельзя, на озерах нельзя, в 
Тобольском районе, Заболотье - нельзя, везде предъявляются штрафы. 

         Мной уже приводились примеры, люди живут в Заболотье, они 
утром едят рыбу, в обед и вечером, и наловить на удочку, например, 
ведро карасей или полтора ведра для большой семьи - это просто 
нереально.  
        Поэтому вот то, что мы сдали озера арендаторам, наверно, надо 
нам каким-то образом подумать, вот будет выездное заседание, может 
быть, какое-то дополнение включить, что с правом использования озер 
для ловли частными лицами, конечно, не такой ловли, что продавать 
рыбу, а хотя бы для себя. 
        Раньше всем рыбы хватало, все было нормально. 
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Сарычев С.М. – безусловно, такая проблема есть. Дело в том, что сегодня в 
Заболотье, там вообще нет проблем по поводу наловить на удочку. И у 
нас есть озера, на которых тоже нет проблем наловить на удочку. 
        Речь идет о другом - на какую удочку и сколько наловить. У нас там 
есть сельхозтоваропроизводитель «ЭРА-98», Цицкиев, который 
зарыбил водоем, сделал аэрацию, улучшил кормовую базу. И в 
прошлом году на эту аэрацию приезжало около 400 рыбаков ежедневно 
и на удочку для себя самого по 2, по 3 мешка каждый день ловили, 
причем приезжали из Курганской, Омской и даже из Свердловской 
областей. 
        Поэтому арендатор этого озера говорит: «Зарыбил, все сделал и 
получил ноль прибыли, один очень большой убыток от этого водоема». 
        Как в этой ситуации быть? Нормативная база есть, но она не до 
конца регламентирует эти отношения. 
        То, что касается для себя наловить, то можно ловить и даже на 
этом озере, если для себя, а не мешками и не хищническими видами 
ловить, это все разрешено. 
        Поэтому давайте в конкретных случаях разбираться, а здесь у нас 
эта ситуация отрегулирована, но есть ряд нюансов, мы также должны 
сообща объявить об этом, сказать честно, и не только исполнительная 
власть и органы МСУ, но в том числе и вы на таких вот наших 
мероприятиях. А будет «круглый стол», давайте и эти темы поднимем, 
если надо, обратимся для урегулирования этих вопросов и в 
федеральное законодательство. Мы согласны, если такие вопросы 
возникают, но во всем надо разбираться именно детально. 

 
Ковин В.А. – большинство озер или водные глади Заболотья, Тобольский и 

Вагайский районы, озера не имеют четкого закрепления, т.е. на сегодня 
там ловля разрешена. А по тем озерам, где согласно федеральному 
закону произошло закрепление, где материализовались за счет частных 
инвестиций, то озера - это очистка, аэрация и прочее.  
        И, наверное, необходимо какое-то время, когда все мы поймем, 
что если желаешь порыбачить на этом озере, где вложены какие-то 
денежные средства, то обязан за это заплатить. 

 
Барышников Н.П. – депутат Казанцева Т.Н. права в чем? Что пора уже 

разобраться, чье, где озеро, его режим. Мы уже полтора десятка лет 
проводим дни депутата по этому вопросу.  

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информации о ходе выполнения постановления Тюменской областной 
Думы от 02.09.2011 № 3103 «О рекомендациях дня депутата по теме: 
«Развитие рыболовства и рыбоводства в Тюменской области» принять к 
сведению (информация Правительства Тюменской области прилагается). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 
 
 
 
 

file:///C:/Users/Kasimova/Documents/dum5созыв%2037засед.Думы%2023.04.2015/2820pr.docx


 

 

87 

 
Голосовали: за 28 
 против 0 
 воздержались 3 
 не голосовали 1 
Примечание: ушли  
депутаты 
Макаренко Е.М., 
Ефиморв В.С. 
пришли депутаты 
Столяров В.А., 
Белявский П.В. 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
55. СЛУШАЛИ:  О проекте федерального закона № 728766-6 «О внесении 

изменения в статью 217 Налогового кодекса Российской 
Федерации» (в части освобождения от уплаты налога на 
доходы физических лиц сумм выплат на приобретение и 
(или) строительство жилого помещения, предоставляемых 
за счет средств бюджетов государственных внебюджетных 
фондов) 

 
Докладывал Токарчук Н.А. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Токарчук Н.А. – в настоящее время Налоговым кодексом Российской Федерации 

предусмотрено, что не подлежат налогообложению суммы выплат на 
приобретение или строительство жилого помещения, предоставляемые 
за счет средств федерального бюджета, бюджетов субъектов РФ и 
местных бюджетов. 
        В целях соблюдения единого подхода в вопросе налогообложения 
законопроектом предлагается распространить указанную льготу на 
суммы аналогичных выплат, предоставляемых за счет средств 
бюджетов государственных внебюджетных фондов. 
        Комитет областной Думы по бюджету, налогам и финансам 
рекомендует депутатам принять постановление по данному вопросу. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Поддержать проект федерального закона № 728766-6 «О внесении 
изменения в статью 217 Налогового кодекса Российской Федерации» (в части 
освобождения от уплаты налога на доходы физических лиц сумм выплат на 
приобретение и (или) строительство жилого помещения, предоставляемых за 
счет средств бюджетов государственных внебюджетных фондов). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  34 
Голосовали: за 33 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 
Примечание: 
пришли 
депутаты 
Козлов С.С., 
Ефимов С.В.  
 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
56. СЛУШАЛИ:  Об обращении Тюменской областной Думы к Министру 

строительства и жилищно-коммунального хозяйства 
Российской Федерации М.А. Меню по вопросу отнесения 
услуги по вывозу жидких бытовых отходов с 
использованием нецентрализованной системы 
водоотведения к коммунальным услугам 

 
Докладывала Лосева И.В. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – в сентябре 2014 года Тюменской областной Думой внесен в 

Государственную Думу проект федерального закона «О внесении 
изменений в Федеральный закон «О водоснабжении и 
водоотведении» и в некоторые другие акты Российской Федерации». 
        Постановление областной Думы было от 25 сентября 2014о года 
№ 2232. Разработка законопроекта была обусловлена тем, что в 
связи с вступлением в силу с 1 января 2013 года Федерального 
закона № 416 устанавливается, что тарифы на водоотведение 
устанавливаются только в отношении централизованной системы 
водоотведения, канализации. 
         Собственники и пользователи помещений в многоквартирных 
домах, не присоединенных к централизованной системе 
водоотведения, которые ранее оплачивали услугу по водоотведению 
исходя из объема потребления, выраженного в кубических метрах, в 
составе платы за содержание жилого помещения, обязаны 
оплачивать услугу по вывозу жидких бытовых отходов сейчас исходя 
из площади занимаемого жилого помещения по нерегулируемой 
цене. 
        Подобная ситуация сложилась и в части расчетов за услугу по 
вывозу ТБО. В настоящее время собственники - пользователи 
помещений в многоквартирных домах оплачивают вывоз ТБО исходя 
из площади занимаемого помещения. 
        Данный подход вызывает наиболее частые вопросы жителей в 
части его обоснованности, т.к. объемы отходов не имеют прямой 
зависимости от площади помещений и определяются количеством 
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проживающих. 
         Законопроектом предлагалось тогда услуги по вывозу жидких 
отходов, а также по вывозу, утилизации, обезвреживанию и 
захоронению ТБО отнести к коммунальным услугам, что позволило 
бы потребителю оплачивать данные услуги исходя из установленных 
на региональном уровне нормативов потребления коммунальных 
услуг в расчете на одного человека. 
        Федеральным законом от 29 декабря 2014 года № 458-ФЗ        
«О внесении изменений в Федеральный закон «Об отходах 
производства и потребления» внесены изменения в Жилищный 
кодекс Российской Федерации в части отнесения услуги по 
обращению с твердыми коммунальными отходами к коммунальной 
услуге, и это будет действовать с 1 января 16-го года, что обеспечит 
собственникам помещений в многоквартирном доме стабильность 
при определении цены услуги при осуществлении расчета платы за 
услуги, по обращению с твердыми коммунальными отходами будет 
применяться норматив образования отходов, т.е. из проекта 
федерального закона наша первая часть вошла в федеральный 
закон об отходах. 

     Таким образом, часть изменений, которые нами предлагались по 
отнесению услуги по вывозу, утилизации, обезвреживанию, 
захоронению ТБО к коммунальным услугам, учтены данным законом. 

       Однако остается нерешенная проблема отнесения услуги по 
вывозу жидких бытовых отходов с использованием 
нецентрализованной системы водоотведения к коммунальным 
услугам, в частности, этим и обусловлено наше обращение к 
Министру строительства и жилищно-коммунального хозяйства 
Российской Федерации. 

       Комитет областной думы по экономической политике и 
природопользованию рекомендует депутатам принять 
постановление по данному вопросу. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять обращение Тюменской областной Думы к Министру 
строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации 
М.А. Меню по вопросу отнесения услуги по вывозу жидких бытовых отходов 
с использованием нецентрализованной системы водоотведения 
к коммунальным услугам (прилагается). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  35 
Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
   
Примечание: 
пришел 
депутат 
Макаренко Е.М. 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
57. СЛУШАЛИ:  О протоколах согласия Совета Законодателей Тюменской 

области, Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, 
Ямало-Ненецкого автономного округа № 80, № 81, № 82      
от 02.04.2015 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 
Выступили: Конев Ю.М., Сысоев В.В., Шустова Г.С. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Корепанов С.Е. – 2 апреля 2015 года состоялось заседание Совета 

Законодателей. Были рассмотрены вопросы, в частности, об опыте 
взаимодействия законодательных органов государственной власти 
Тюменской области, ХМАО - Югры и ЯНАО с органами МСУ 
муниципальных образований. 
        Был рассмотрен вопрос об отчете работы парламентской газеты 
«Тюменские известия», а также был рассмотрен вопрос о задачах 
органов госвласти Тюменской области, ХМАО - Югры и ЯНАО по 
реализации планов обеспечения устойчивого развития экономики, 
социальной стабильности в регионах в 2015 году. 
        На первом вопросе выступали все заместители Губернатора и 
один из заместителей руководителя департамента из Ямала. Кроме 
того, выступали все председатели дум. 
         По второму вопросу, который касается местного самоуправления, 
выступали председатели дум. По третьему вопросу редактор газеты. 
         По каждому из вопросов был принят протокол согласия. Члены 
Совета Законодателей на заседании обменялись опытом работы по 
каждому из направлений. 
        Предлагается утвердить протоколы согласия и принять 
постановление по данному вопросу. 

 
Конев Ю.М. – хочется обратить внимание на то, что наши предложения, уже 

второй или третий раз комитет областной Думы по аграрным вопросам 
и земельным отношениям выносит на рассмотрение Совета 
Законодателей вопрос по продовольственной безопасности, они не 
включаются в план работы Совета Законодателей. 
        Сегодня Губернатор области говорил о том, что пора уже бы нам 
не только ярмарками заниматься, но и заниматься все-таки стабильной 
работой в этом плане, по крайней мере поставить вопрос по логистике и 
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обсудить его на Совете Законодателей, и предложения вынести в адрес 
Совета Губернаторов, хотя бы рассмотреть, что мы будем делать, что 
они будут делать. 
        Может, есть возможность рассмотреть этот вопрос на следующем 
заседании Совета Законодателей. 

 
Корепанов С.Е. – согласно регламенту работы Совета Законодателей если 

только один председатель не согласен с включением этого вопроса в 
повестку дня, то вопрос в повестку дня не включается. 
         Когда было поручено, мной всегда эти вопросы вносились, но то 
по одному вопросу, то по другому вопросу поддержки не находил.  
Включаются только те вопросы, по которым есть согласие всех трех 
сторон. 

 
Белоконь Т.П. – подошло время перерыва, поэтому нужно проголосовать либо за 

то, чтобы сделать перерыв в работе либо проголосовать за то, чтобы 
продолжить работу без перерыва до окончания рассмотрения всех 
вопросов. 

 
 Предлагается продолжить работу до окончания рассмотрения всех 
вопросов без перерыва. 
 

Голосовали: за 33 
 против 2 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Предложение принимается. 
 
Сысоев В.В. – при рассмотрении данного вопроса половина документов 

отсутствует. 
         Далее хотелось бы обратить внимание на протокол согласия     
№ 82. Речь идет о финансировании «Парламентской газеты 
«Тюменские известия». 
         Если посмотреть объемы финансирования по годам, то с 2010 по 
2015 годы складывается очень интересная ситуация, в частности, 
например, если финансирование в 2010 году было 49 млн. руб., то на 
2015 год запланировано 26 млн. руб., практически в 2 раза меньше. 
         Если говорить про субъекты, то Ямал практически не уменьшает 
финансирование, там буквально немножко, на 20%, то, а по Югре, с 
2010 года, видно, после прихода нового Губернатора, объем 
финансирования газеты уменьшился в 10 раз. 
          В прошлом году нам удалось из депутатских наказов найти 
средства и профинансировать газету, но, наверно, все-таки это 
неправильно. 
          Поэтому, наверно, нужно вопрос выносить на Совет 
Губернаторов, привлекать Совет Законодателей и принимать решение 
в целом по газете, потому что дальше в таком виде, наверно, это 
продолжаться не может. 
          Если газета нам нужна - она должна быть, если она не нужна - 
нужно об этом сказать коллективу газеты. Может, объединить с 
другой газетой, но так, чтобы мы имели возможность как депутаты 
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высказывать свою точку зрения, писать о работе Тюменской 
областной Думы, и чтобы эта газета, как и раньше, распространялась 
на всей территории Тюменской области. 

 
Корепанов С.Е. – что касается перечня документов, то нам действительно этот 

вопрос нужно, наверно, упорядочить. Но нигде не написано, какие 
документы прилагаются.  
        Что касается финансирования газеты со стороны ХМАО, то кто 
уже только не занимался этим вопросом, никак не можем дело 
сдвинуть с «мертвой точки». 

 
Шустова Г.С. – к финансированию нужно добавить еще и качество работы этой 

газеты. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Утвердить протоколы согласия Совета Законодателей Тюменской 
области, Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, Ямало-Ненецкого 
автономного округа № 80, № 81, № 82 от 02.04.2015 (прилагаются) 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 30 
 против 4 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
58. СЛУШАЛИ:  О внесении изменений в Регламент Тюменской областной 

Думы 
 

Докладывал Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – предлагается дать определение порядку рассмотрения 

предложений, поступивших на проект закона, вынесенного Тюменской 
областной Думой на общественное обсуждение. 
        Исключается из полномочий областной Думы согласование 
кандидатуры на должность прокурора области, признается утратившей 
силу глава 37 «Командировки», так как вопросы командирования 
регламентируются положением, утверждаемым председателем Думы. 
Также дается понятие отрицательного заключения на проект закона и 
дополняется полномочие председателя областной Думы полномочием по 
изданию распоряжений по иным вопросам работы областной Думы. 
        Комитет областной Думы по государственному строительству и 
местному самоуправлению рекомендует депутатам принять 
постановление по данному вопросу. 

 Предложение принимается. 
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 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Внести в Регламент Тюменской областной Думы, утвержденный 
постановлением Тюменской областной Думы от 14.02.2008 № 604, следующие 
изменения: 

1) абзац третий пункта «б» части 1 статьи 14 изложить в следующей 
редакции: 

«- по организационным и иным вопросам работы областной Думы;»; 
2) статью 121 дополнить частью 3 следующего содержания: 
«3. Отрицательным считается заключение, которым не рекомендуется 

вносить законопроект в предлагаемой редакции на рассмотрение областной 
Думы.»; 

3) часть 1 статьи 123 после слов «организаций и лиц,» дополнить 
словами «а также предложения по вынесенным на общественное обсуждение 
проектам законов Тюменской области»; 

4) статью 128 дополнить частью 5 следующего содержания: 
«5. В случае если, по мнению ответственного комитета или постоянной 

комиссии, подготовка законопроекта к рассмотрению областной Думой во 
втором чтении нецелесообразна либо законопроект утратил свою актуальность, 
ответственный комитет или постоянная комиссия вносит на рассмотрение 
областной Думы мотивированное предложение об отклонении данного 
законопроекта. Решение оформляется соответствующим постановлением 
областной Думы. Отклоненный законопроект дальнейшему рассмотрению не 
подлежит.»; 

5) часть 2 статьи 130 после слов «с учетом предлагаемой поправки» 
дополнить словами «и мнение комитета или постоянной комиссии»; 

6) статьи 157 - 161 признать утратившими силу; 
7) главу 37 признать утратившей силу. 

 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  34 
Голосовали: за 29 
 против 0 
 воздержались 4 
 не голосовали 1 
Примечание: 
ушел 
депутат  
Майер В.Я. 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

consultantplus://offline/ref=FBB258332021DAFE4C28C4A4B0F66CFADEB3D8AF7863CC3136E0D4DEF9C926F141C8796E94957B8CDCFC85zE17J
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59. СЛУШАЛИ:  О внесении изменений в постановление Тюменской 
областной Думы от 20 сентября 2012 года № 521 «О наказах 
избирателей, данных депутатам Тюменской областной 
Думы пятого созыва» 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступил Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – комитет областной Думы по государственному 

строительству и местному самоуправлению рассмотрел 
предложения депутата Бабина Н.А. для включения их в перечень 
наказов избирателей и рекомендует депутатам принять 
постановление по данному вопросу. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Внести в постановление Тюменской областной Думы от 20 сентября 
2012 года № 521 «О наказах избирателей, данных депутатам Тюменской 
областной Думы пятого созыва» изменения (прилагаются). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  33 
Голосовали: за 33 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
Примечание: ушел 
депутат 
Столяров Г.И. 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
60. СЛУШАЛИ:  Об отчете о работе Тюменской областной Думы в 2014 году 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
Выступили: Барышников Н.П., Шустова Г.С., Конев Ю.М. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Корепанов С.Е. – отчет о работе областной Думы за 2014 год был рассмотрен во 

всех комитетах.  
        Хотелось бы обратить внимание, что у депутата             
Барышникова Н.П. возникло сомнение в том, что не слишком ли 
благодушный у нас отчет? Но вы обратили внимание, что к отчету 
прилагается цифровой анализ по динамике, которая просматривается 
по 132 показателям, по которым мы анализируем нашу работу по 
реализации Стратегии - это основной вид нашей деятельности. 
        Ситуация такая складывается, во-первых, за 2014 год отсутствуют 
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пока еще 26 показателей, сегодня об этом тоже Губернатор области 
говорил, что ряд показателей у нас будет в конце года только. Из         
105 показателей, по которым приведены данные за 2014 год, по            
29 показателям - это 27,6%, наблюдается ухудшение некоторых 
значений. 
       Это информация для размышления для каждого комитета и для 
каждой фракции, которые реализуют нашу Стратегию, поэтому просьба 
обратить на это внимание. 
        Хотелось бы обратить внимание на некоторые моменты. Если 
говорить по безработице, то наблюдается незначительный, но рост 
уровня безработицы, она ниже, чем в среднем по Российской 
Федерации, но тем не менее на 0,1 выросла. 
        Снижается индекс промышленного производства, это по 2014 году, 
многие из вас уже смотрели, за первый квартал 2015 года, ситуация в 
этой части у нас неплохая. 
        По объему отгруженных товаров, произведенных в регионе, тоже 
ситуация была в 2014 году хуже, чем предполагалось. 
        На эти направления, конечно, нам надо будет обратить внимание, 
но в первую очередь, разумеется, совершенствуя нашу нормативную 
базу. 
        Что касается планов законопроектных работ, мы планы эти 
выполнили. 
        Что касается мероприятий по реализации послания и Президента, 
и Губернатора области, и по каждому из направлений Стратегии, 
мероприятия тоже определенные проведены, но есть и объективные, и 
субъективные причины. Конечно, к объективным причинам можно 
отнести и снижение цены на нефть, и высокую инфляцию, и курс 
доллара, и так далее, но тем не менее работать нам есть над чем. 
        Сегодня на заседании фракции «Единая Россия» мной было 
сказано, что в мае месяце в этом зале будет традиционное совещание 
с представителями разных партий, движений, общественных 
организаций, поскольку Стратегию мы готовили с учетом их мнения, 
то, естественно, их будем информировать, что у нас в этом плане 
сделано. 
       Предлагается принять постановление по данному вопросу. 

 
Барышников Н.П. – основополагающие документы какие? Конституция 

Российской Федерации, которая регламентирует нашу деятельность, 
Устав Тюменской области, где перечень всех наших уставных 
требований, положений и прав Тюменской областной Думы, 
специальные законы Тюменской областной Думы о статусе депутата, о 
приеме граждан, об информировании и т.д. С этой позиции, на мой 
взгляд, должен и строиться наш отчет. 
        Хотелось бы, чтобы в отчете была какая-то самокритичность. С 
точки зрения принятия законов, вот об этом надо говорить. В нашем 
главном деле – прием и встреча с избирателями. Если посмотреть за 
прошлый год, за позапрошлый год, то некоторые депутаты приема 
граждан вообще не вели. По встречам с избирателями и приемам 
граждан, у одного 600 человек за год принято, у другого - 5.  
         Нужно посмотреть и по структуре отчета, и о порядке подготовки, 
чтобы мы все-таки конструктивно посмотрели и подумали о 
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совершенствовании деятельности нашей Думы, поднять ее авторитет 
и престиж. 

 
Шустова Г.С. – в проекте постановления записано: «Рекомендовать депутатам 

областной Думы провести встречи с избирателями», но это делается 
большинством депутатов, и также записано: «Выступить в СМИ с целью 
информирования избирателей о работе Тюменской областной Думы в 
2014 году». 
        Мной была отправлена информация о моей работе в газету 
«Местное время» города Нижневартовска, на что был прислан ответ: 
«Заплатить 60 тыс. руб., тогда будет информация напечатана». 
        Отправила информацию в окружную газету ХМАО, оттуда больше 
месяца нет никакого ответа. 
        На основании чего мы пишем вот эти рекомендации? Договоров 
никаких ни с кем не заключено. 

 
Корепанов С.Е. – что касается депутатов того или иного региона или 

муниципального образования, в СМИ или государственных, или 
муниципального образования должны подобные информации 
публиковать в соответствии с законом. Тут никакие договоры 
дополнительно не нужны. 

 
Конев Ю.М. – каждый депутат имеет право дать в письменном виде свои 

предложения в отчет, а раз есть критические замечания, то представьте 
их в письменном виде и внесите предложения на заседание комитета. 
Структуру нужно изменить – предлагайте в письменном виде, как это 
нужно сделать. 
        Отчет был обсужден на комитетах, отчет обсуждается сегодня, и 
точных предложений, что бы надо было изменить, нет. Поэтому 
необходимо принять отчет и проголосовать за принятие постановления 
по данному вопросу.  

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Отчет о работе Тюменской областной Думы в 2014 году принять к 
сведению (прилагается). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 30 
 против 1 
 воздержались 2 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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61. СЛУШАЛИ:  Об информации о деятельности Общественной 
молодежной палаты IV созыва при Тюменской областной 
Думе 

 
Докладывал Столяров В.А. 
Выступили: Трубин Г.А., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Столяров В.А. – комитет областной Думы по социальной политике рекомендует 

депутатам принять постановление по данному вопросу. 
 
Трубин Г.А. – хотелось бы обратить внимание на пункт 3 проекта 

постановления, где говорится о взаимодействии с Избирательной 
комиссией Тюменской области, это очень важно, но необходимо еще 
усилить взаимодействие с парламентскими политическими партиями. 
Политическая система страны развивается как раз через политпартии, 
в нашей стране - это один из основных институтов. И просил бы 
молодежную палату учитывать это в своей работе. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию о деятельности Общественной молодежной палаты 
IV созыва при Тюменской областной Думе принять к сведению (прилагается). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  32 
Голосовали: за 31 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 
Примечание: ушел  
депутат 
Селюков М.В. 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
62. СЛУШАЛИ:  Об утверждении Положения о порядке проведения в 

Тюменской областной Думе оценки регулирующего 
воздействия проектов нормативных правовых актов 

 
Докладывала Лосева И.В. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – в соответствии со статьей 26.3 Федерального закона от 6 октября 

1999 года № 184-ФЗ «Об общих принципах организации 
законодательных (представительных) и исполнительных органов 
государственной власти субъектов Российской Федерации» проекты 
нормативно-правовых актов субъектов Российской Федерации, 
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затрагивающие вопросы осуществления предпринимательской и 
инвестдеятельности, с 1 января 2014 года подлежат оценке 
регулирующего воздействия, проводимой в порядке, установленном 
нормативно-правовым актом субъектов Российской Федерации. 
          Согласно части 1 статьи 19.2 Закона Тюменской области «О 
порядке подготовки, принятия и действия нормативных правовых и 
правовых актов Тюменской области» порядок проведения оценки 
регулирующего воздействия проектов нормативно-правовых актов 
Тюменской областной Думы, за исключением проектов законов, 
вносимых Губернатором Тюменской области и в порядке 
законодательной инициативы, устанавливается нормативно-
правовым актом Тюменской областной Думы. 
         В областной Думе была создана рабочая группа по разработке 
проекта положения о порядке проведения в Тюменской областной 
Думе оценки регулирующего воздействия проектов нормативно-
правовых актов. 
        Комитет областной Думы по экономической политике и 
природопользованию рекомендует депутатам принять 
постановление по данному вопросу. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Утвердить Положение о порядке проведения в Тюменской областной 
Думе оценки регулирующего воздействия проектов нормативных правовых 
актов (прилагается). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  33 
Голосовали: за 31 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 1 
Примечание: 
пришел 
депутат 
Столяров Г.И. 
 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
63. СЛУШАЛИ:  О внесении изменений в План работы Тюменской 

областной Думы на 2015 год 
 

Докладывали: Токарчук Н.А., Столяров В.А., Лосева И.В. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Токарчук Н.А. – комитет областной Думы по бюджету, налогам и финансам 

рекомендует депутатам принять постановление по данному 
вопросу. 
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Столяров В.А. – в связи с обращением в Тюменскую областную Думу               

В.Н. Фалькова, ректора Тюменского госуниверситета, с 
предложением проведения мероприятий на базе университета, 
вопрос решено включить в план работы областной Думы на       
2015 год. Цель - обсуждение актуальных вопросов, получение 
высшего профобразования. 
          Решено провести выездное заседание комитета по данному 
вопросу во втором квартале 2015 года, на май месяц 
ориентировочно. Перенести срок проведения выездного заседания 
комитета на тему: «О реализации государственной политики в 
сфере образования в некоторых районах Тюменской области» со 
второго квартала на четвертый. 
         И, кроме того, по ходатайству члена комитета                      
В.Д. Зимнева комитетом было принято решение о включении в 
план работы на четвертый квартал текущего года проведения 
областного конкурса «Область для всех». 
        Комитет областной Думы по социальной политике 
рекомендует депутатам принять постановление по данному 
вопросу. 

 
Лосева И.В. – по предложению председателя областной Думы                                  

С.Е. Корепанова предлагается внести в раздел 6 
«Организационная деятельность» Плана работы Тюменской 
областной Думы на 2015 год следующие изменения: в 
подразделе «Подготовка и проведение заседаний областной 
Думы, комитетов, постоянной комиссии, Совета Тюменской 
областной Думы и других мероприятий» перенести срок 
исполнения встречи депутатов Тюменской областной Думы с 
представителями региональных отделений политпартий и 
общественных организаций с апреля на май 2015 года.  

         Комитет областной Думы по экономической политике и 
природопользованию рекомендует депутатам принять 
постановление по данному вопросу. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу с учетом 
предложений комитетов областной Думы по бюджету, налогам и финансам, по 
социальной политике и по экономической политике и природопользованию. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Внести в План работы Тюменской областной Думы на 2015 год, 
утвержденный постановлением областной Думы от 18 декабря 2014 года                       
№ 2520, изменения (прилагаются). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  35 
Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
Примечание: 
пришли 
депутаты 
Майер В.Я., 
Селюков М.В. 

  

 
 Постановление принято.  
 
 
64. СЛУШАЛИ:  О внесении изменений в План мероприятий Тюменской 

областной Думы на 2015 год по реализации Послания 
Губернатора области В.В. Якушева Тюменской областной 
Думе «О положении дел в области» 2014 года 

 
Докладывал Столяров В.А. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Столяров В.А. – изменения предлагается внести в связи с обращением ректора 

Тюменского госуниверситета В.Н. Фалькова, аналогичные 
изменения внесены в План работы Тюменской областной Думы на 
2015 год. 

         Комитет областной Думы по социальной политике 
рекомендует депутатам принять постановление по данному 
вопросу. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Внести в План мероприятий Тюменской областной Думы на 2015 год 
по реализации Послания Губернатора области В.В. Якушева Тюменской 
областной Думе «О положении дел в области» 2014 года, утвержденный 
постановлением областной Думы от 18.12.2014 № 2521, следующие изменения: 

в пункте 1 подраздела «Подготовка и проведение заседаний областной 
Думы, комитетов, постоянной комиссии, Совета Тюменской областной Думы, 
других мероприятий» раздела VI «Организационная деятельность»:  

- в абзаце третьем «- О реализации государственной политики в сфере 
образования в некоторых районах Тюменской области» срок исполнения 
перенести на IV квартал; 

- в абзаце пятом «Качественное профессиональное образование –
необходимый фактор подготовки высококвалифицированных кадров для 
региона» срок исполнения перенести на II квартал. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
65. СЛУШАЛИ:  О внесении изменений в постановление Тюменской 

областной Думы от 17.12.2009 № 1920 «О Почетной грамоте 
Тюменской областной Думы» 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Барышников Н.П., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. - проектом постановления предусматривается уменьшение 

квот по награждению Почетной грамотой областной Думы с 10 до 8. 
Данное изменение вызвано необходимостью оптимизации расходов 
областного бюджета. 
        Также проектом вносятся редакционные правки в Положение о 
Почетной грамоте. 
         Комитет областной Думы по государственному строительству и 
местному самоуправлению рекомендует депутатам принять 
постановление по данному вопросу. 

 
Барышников Н.П. – в пояснительной записке к проекту постановления нет 

экономического обоснования. Какова будет цена экономии в течение 
года. 

 
Корепанов С.Е. – экономия будет 500 тыс. руб. Нам как раз их не хватало для 

того, чтобы уменьшить на 10% расходы. 
         Для сведения всех депутатов, чтобы не уменьшилось количество 

наград, уменьшили на 2 почетные грамоты, но увеличили на                  
2 благодарственных письма. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Внести в постановление Тюменской областной Думы от 17.12.2009      
№ 1920 «О Почетной грамоте Тюменской областной Думы» изменения 
(прилагаются). 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 33 
 против 1 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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66. СЛУШАЛИ:  О ходатайстве о награждении Почетной грамотой 

Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации Салмина Алексея Павловича 

 
Докладывал Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступил Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – 2015 год юбилейный для депутата областной Думы          

А.П. Салмина, поэтому предлагается за успехи в труде и 
общественной жизни ходатайствовать о награждении его Почетной 
грамотой Государственной Думы. 

          Комитет областной Думы по государственному строительству и 
местному самоуправлению рекомендует депутатам принять 
постановление по данному вопросу. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Ходатайствовать о награждении Почетной грамотой Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации Салмина Алексея 
Павловича, депутата Тюменской областной Думы, президента общества            
с ограниченной ответственностью «Управляющая компания АВТОГРАД», за 
существенный вклад в развитие законодательства Российской Федерации, 
активную общественно-политическую деятельность. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 34 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
67. СЛУШАЛИ:  О снятии с контроля постановлений Тюменской областной 

Думы 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Корепанов С.Е. – предлагается снять с контроля следующие постановления:      

о внесении в Государственную Думу Федерального Собрания 
Закона Российской Федерации «О внесении изменений в      
статью 25 Закона Российской Федерации «О занятости населения 
в Российской Федерации», об изменении текста проекта 
федерального закона «О внесении изменений в статью 25 Закона 
Российской Федерации «О занятости населения в Российской 
Федерации». 
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 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Снять с контроля следующие постановления Тюменской областной 
Думы: 

- «О внесении в Государственную Думу Федерального Собрания 
Российской Федерации проекта федерального закона «О внесении изменения в 
статью 25 Закона Российской Федерации «О занятости населения в Российской 
Федерации» от 14.02.2013 № 882; 

- «Об изменении текста проекта федерального закона № 229085-6        
«О внесении изменения в статью 25 Закона Российской Федерации                 
«О занятости населения в Российской Федерации» от 19.12.2013 № 1639. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
68. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Беляева Александра Анатольевича 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы            
Беляева Александра Анатольевича, генерального директора общества               
с ограниченной ответственностью «Любимый город» (город Тюмень),               за 
многолетний добросовестный труд, высокое профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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69. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 
Думы Беляева Виктора Александровича, Максимовой 
Ирины Фёдоровны, Панасенко Вячеслава Станиславовича, 
Совы Фариды Саяхутдиновны 

 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы следующих 
работников ООО «Газпром трансгаз Сургут» ОАО «Газпром» (город Сургут 
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры Тюменской области): 

   Беляева Виктора Александровича, главного инженера Ортьягунского 
линейного производственного управления магистральных газопроводов; 

   Максимову Ирину Фёдоровну, заведующего режиссерским отделом 
Центра культуры и досуга трудящихся «Камертон»; 

   Панасенко Вячеслава Станиславовича, слесаря аварийно-
восстановительных работ 6-го разряда службы энерготепловодоснабжения 
Сургутской промплощадки Сургутского линейного производственного 
управления магистральных газопроводов; 

   Сову Фариду Саяхутдиновну, диспетчера автотранспортного участка 
Пурпейской промплощадки Пурпейского линейного производственного 
управления магистральных газопроводов,  

за многолетний добросовестный труд, высокое профессиональное 
мастерство. 
 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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70. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 
Думы Жалниной Ларисы Витальевны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы                  
Жалнину Ларису Витальевну, главного бухгалтера общества с ограниченной 
ответственностью «ВЭЛЛ» (город Тюмень), за многолетний добросовестный 
труд, высокое профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
71. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Ивановой Нины Аркадьевны 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы            
Иванову Нину Аркадьевну, пенсионера, члена Ярковского районного совета 
ветеранов Всероссийской общественной организации ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов (село Ярково 
Ярковского района Тюменской области), за многолетний добросовестный труд и 
активную общественную деятельность. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
72. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Куваевой Марины Петровны 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Куваеву 
Марину Петровну, шеф-редактора телевидения информационного бюро            
в г. Тюмени государственного учреждения «Окружная государственная 
телевизионная и радиовещательная компания «Ямал-Регион» (город Салехард 
Ямало-Ненецкого автономного округа Тюменской области), за многолетний 
добросовестный труд, высокое профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
73. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Макушиной Светланы Николаевны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы           
Макушину Светлану Николаевну, оператора связи 1-го класса коммерческого 
участка обособленного структурного подразделения «Голышмановский 
почтамт» Управления федеральной почтовой связи Тюменской области - 
филиала ФГУП «Почта России» (поселок городского типа Голышманово 
Голышмановского района Тюменской области), за многолетний 
добросовестный труд, высокое профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
74. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Тихомировой Любови Анатольевны 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы        
Тихомирову Любовь Анатольевну, участковую медицинскую сестру 
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муниципального медицинского автономного учреждения «Городская 
поликлиника № 12» (город Тюмень), командира отряда общественной 
организации «Народная дружина Восточного административного округа города 
Тюмени», за многолетний добросовестный труд, активную общественную 
деятельность. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
75. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Тюменцева Анатолия Константиновича 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы  Тюменцева 
Анатолия Константиновича, директора общества с ограниченной 
ответственностью «Арсенал+» (город Тюмень), за многолетний 
добросовестный труд, высокое профессиональное мастерство, значительный 
вклад в развитие информационных технологий в Тюменской области и в связи    
с 60-летием со дня рождения. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
76. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Угрюмовой Натальи Владимировны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы           
Угрюмову Наталью Владимировну, заместителя генерального директора по 
управлению персоналом закрытого акционерного общества «Лидер»         (город 
Тюмень), за многолетний добросовестный труд, высокое профессиональное 
мастерство. 
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 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
77. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Ющенко Светланы Александровны 
 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы           
Ющенко Светлану Александровну, электромонтера по ремонту и обслуживанию 
аппаратуры и устройств связи 5-го разряда службы телекоммуникаций 
Тобольского департамента регионального центра «Восток» общества с 
ограниченной ответственностью «Информационно-технологическая сервисная 
компания» (город Тобольск Тюменской области), за многолетний 
добросовестный труд, высокое профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
78. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Белинской Ирины Николаевны, Лонской Любови 
Ивановны, Дрожжиной Ирины Юрьевны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы следующих 
сотрудников бюджетного учреждения Ханты-Мансийского автономного  
округа – Югры «Сургутский клинический перинатальный центр» (город Сургут 
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры Тюменской области): 

Белинскую Ирину Николаевну, заведующего отделением – врача-
акушера-гинеколога консультативно-диагностического отделения; 



 

 

109 

Лонскую Любовь Ивановну, медицинскую сестру – анестезиста отделения 
анестезиологии-реанимации; 

Дрожжину Ирину Юрьевну, главного консультанта, врача-акушера-
гинеколога консультативно-диагностического отделения, 

за многолетний добросовестный труд, значительный вклад в развитие 
здравоохранения в Тюменской области и в связи с 20-летием со дня 
образования учреждения. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
79. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Галаниной Марины Алексеевны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Галанину 
Марину Алексеевну, директора государственного автономного 
профессионального образовательного учреждения Тюменской области 
«Тюменский техникум индустрии, питания, коммерции и сервиса»,                    за 
многолетний добросовестный труд, значительный вклад в подготовку кадров 
для Тюменской области. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
80. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Галкиной Елены Анатольевны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Галкину 
Елену Анатольевну, врача-акушера-гинеколога гинекологического кабинета 
поликлинического отделения городской больницы открытого акционерного 
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общества «Медицинский центр» (город Тюмень), за многолетний 
добросовестный труд, высокое профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
81. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Голодневой Ирины Григорьевны 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Голодневу 
Ирину Григорьевну, врача-косметолога отделения эстетической хирургии и 
косметологии городской больницы открытого акционерного общества 
«Медицинский центр» (город Тюмень), за многолетний добросовестный труд, 
высокое профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
82. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Зверева Александра Александровича 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Зверева 
Александра Александровича, пенсионера, председателя Тюменской городской 
общественной организации утверждения и сохранения трезвости «Трезвая 
Тюмень», за многолетний добросовестный труд, активную общественную 
деятельность. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
83. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Калининой Ольги Борисовны 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Калинину 
Ольгу Борисовну, начальника отдела дознания межмуниципального отдела 
Министерства внутренних дел Российской Федерации «Тюменский», за 
добросовестный труд в сфере укрепления законности, осуществления мер по 
обеспечению прав и свобод человека и гражданина. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
84. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Переплетчиковой Натальи Григорьевны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы 
Переплетчикову Наталью Григорьевну, главного специалиста отдела 
экспертизы условий и охраны труда Департамента труда и занятости населения 
Тюменской области, за многолетний добросовестный труд, большой личный 
вклад в реализацию государственной политики в области занятости населения 
Тюменской области. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
85. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Поляковой Людмилы Михайловны 
 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Полякову 
Людмилу Михайловну, педагога-библиотекаря муниципального автономного 
общеобразовательного учреждения «Средняя общеобразовательная школа 
№ 50 города Тюмени», за многолетний добросовестный труд, высокое 
профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
86. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Хомяковой Лидии Николаевны 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Хомякову 
Лидию Николаевну, пенсионера, члена Тюменской региональной общественной 
организации «Красноселькупское землячество» (город Тюмень), за 
многолетний добросовестный труд, активную общественную деятельность. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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87. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 
Думы Будеско Натальи Кимовны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Будеско 
Наталью Кимовну, кладовщика судоремонтного участка общества                       
с ограниченной ответственностью «Судоремонт Сумкино» (город Тобольск 
Тюменской области), за многолетний добросовестный труд, высокое 
профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
88. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Ведровой Ирины Ивановны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Ведрову 
Ирину Ивановну, начальника отдела юридической и кадровой работы 
Департамента труда и занятости населения Тюменской области                 
(город Тюмень), за многолетний добросовестный труд, высокое 
профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
89. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Вышинского Николая Ильича 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Вышинского 
Николая Ильича, главного инженера Сургутской центральной базы 
производственного обслуживания по прокату и ремонту нефтепромысловой 
спецтехники и навесного оборудования открытого акционерного общества 
«Сургутнефтегаз» (город Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – 
Югры Тюменской области), за многолетний добросовестный труд, высокое 
профессиональное мастерство и значительный вклад в социально-
экономическое развитие Тюменской области. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
90. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Гайдаржи Натальи Владимировны 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Гайдаржи 
Наталью Владимировну, заместителя главного врача по клинико-экспертной 
работе бюджетного учреждения Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 
«Сургутская городская клиническая поликлиника № 2», за многолетний 
добросовестный труд, высокое профессиональное мастерство и значительный 
вклад в организацию охраны здоровья населения Тюменской области. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
91. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Головинской Елены Николаевны 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы 
Головинскую Елену Николаевну, доцента кафедры режиссуры 
театрализованных представлений и праздников федерального 
государственного бюджетного образовательного учреждения высшего 
образования «Тюменская государственная академия культуры, искусств и 
социальных технологий»  (город Тюмень), за многолетний добросовестный 
труд, высокое профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
92. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Залаевой Римы Мунировны 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Залаеву 
Риму Мунировну, ведущего бухгалтера группы учета заработной платы 
бухгалтерии треста «Сургутнефтеспецстрой» открытого акционерного общества 
«Сургутнефтегаз» (Ханты-Мансийский автономный округ – Югра Тюменской 
области), за многолетний добросовестный труд, высокое профессиональное 
мастерство и значительный вклад в социально-экономическое развитие 
Тюменской области. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
93. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Короткошеевой Ольги Владимировны 

 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
 



 

 

116 

ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы 
Короткошееву Ольгу Владимировну, начальника отдела по внеучебной работе 
Сургутского института экономики, управления и права (филиала) федерального 
государственного бюджетного образовательного учреждения высшего 
профессионального образования «Тюменский государственный университет», 
за многолетний добросовестный труд, высокое профессиональное мастерство 
и в связи с 85-летием со дня образования Тюменского государственного 
университета. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
94. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Масленникова Рината Ринатовича 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы 
Масленникова Рината Ринатовича, педагога дополнительного образования 
муниципального бюджетного образовательного учреждения дополнительного 
образования «Станция юных техников» (город Сургут Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры Тюменской области), за многолетний 
добросовестный труд, высокое профессиональное мастерство и в связи с       
45-летием со дня образования учреждения. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
95. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Сигаевой Татьяны Ивановны 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Сигаеву 
Татьяну Ивановну, заведующую информационно-библиографическим отделом 
Центральной городской библиотеки муниципального бюджетного учреждения 
культуры «Централизованная библиотечная система» (город Сургут Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры Тюменской области), за многолетний 
добросовестный труд, высокое профессиональное мастерство и в связи с       
50-летием со дня образования учреждения. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
96. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Стецкой Надежды Алексеевны 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Стецкую 
Надежду Алексеевну, учителя русского языка и литературы муниципального 
бюджетного вечернего (сменного) общеобразовательного учреждения 
«Открытая (сменная) общеобразовательная школа № 1» (город Сургут Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры Тюменской области), за многолетний 
добросовестный труд, высокое профессиональное мастерство и в связи            
с 55-летием со дня основания образовательного учреждения. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
97. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Табаковой Любови Геннадьевны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Табакову 
Любовь Геннадьевну, преподавателя детской школы искусств федерального 
государственного бюджетного образовательного учреждения высшего 
образования «Тюменская государственная академия культуры, искусств 
и социальных технологий» (город Тюмень), за многолетний добросовестный 
труд, высокое профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
98. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Ануфриева Ивана Михеевича 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Ануфриева 
Ивана Михеевича, начальника управления сельского хозяйства администрации 
Армизонского муниципального района (село Армизонское Армизонского района 
Тюменской области), за многолетний добросовестный труд, высокое 
профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
99. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Горбуновой Юлии Борисовны 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Горбунову 
Юлию Борисовну, заведующую поликлиникой № 1 муниципального 
медицинского автономного учреждения «Городская поликлиника № 5»        
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(город Тюмень), за многолетний добросовестный труд, высокое 
профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
100. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Грейлиха Александра Васильевича 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Грейлиха 
Александра Васильевича, главного врача бюджетного учреждения Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры «Няганская городская детская 
поликлиника» (город Нягань Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 
Тюменской области), за многолетний добросовестный труд, значительный 
вклад в развитие здравоохранения в Тюменской области. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
101. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Дедюкина Дмитрия Валерьевича 
 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Дедюкина 
Дмитрия Валерьевича, заместителя главного врача по педиатрии городской 
больницы открытого акционерного общества «Медицинский центр»            
(город Тюмень), за многолетний добросовестный труд, высокое 
профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
102. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Догадина Сергея Михайловича 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Догадина 
Сергея Михайловича, главного врача бюджетного учреждения Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры «Няганская окружная больница»    
(город Нягань Ханты-Мансийского автономного округа – Югры Тюменской 
области), за многолетний добросовестный труд, значительный вклад в 
развитие здравоохранения в Тюменской области. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
103. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Евстратовой Надежды Николаевны 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Евстратову 
Надежду Николаевну, кладовщика муниципального автономного дошкольного 
образовательного учреждения «Центр развития ребенка – детский сад № 177 
города Тюмени», за многолетний добросовестный труд. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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104. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Ибрагимова Нуртдина Нурылхаковича 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Ибрагимова 
Нуртдина Нурылхаковича, коммерческого директора общества с ограниченной 
ответственностью «ЕвроСтиль», заместителя председателя правления 
общественной организации «Ветераны Пограничники Тюменской области» 
(город Тюмень), за многолетний добросовестный труд, активную работу по 
военно-патриотическому воспитанию молодежи Тюменской области. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
105. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Корчагина Александра Викторовича 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Корчагина 
Александра Викторовича, председателя объединенной профсоюзной 
организации ООО «Газпром трансгаз Югорск» (город Югорск Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры Тюменской области), за многолетний 
добросовестный труд, активную общественную деятельность и значительный 
вклад в реализацию социальной политики на территории Тюменской области. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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106. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Кузнецова Артема Эдуардовича 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Кузнецова 
Артема Эдуардовича, генерального директора общества с ограниченной 
ответственностью «Многопрофильное производственное объединение 
«Талинка» (поселок городского типа Талинка Октябрьского района Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры Тюменской области), за многолетний 
добросовестный труд, высокое профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
107. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Митковой Людмилы Александровны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Миткову 
Людмилу Александровну, операционную медицинскую сестру отделения 
рентгенохирургических методов диагностики и лечения № 1 клиники 
Тюменского кардиологического центра - филиала федерального 
государственного бюджетного научного учреждения «Научно-
исследовательский институт кардиологии» (город Тюмень), за многолетний 
добросовестный труд, высокое профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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108. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Патраковой Галины Васильевны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Патракову 
Галину Васильевну, директора Сургутского института экономики, управления и 
права (филиала) ФГБОУ ВПО «Тюменский государственный университет» 
(город Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – Югры Тюменской 
области), за многолетний добросовестный труд, высокое профессиональное 
мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
109. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Рахматулина Наримана Хасановича 

 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы 
Рахматулина Наримана Хасановича, главного инженера общества с 
ограниченной ответственностью «Производственно-строительная компания 
Ямалкомстрой» (город Тюмень), за многолетний добросовестный труд, высокое 
профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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110. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Янчак Галины Николаевны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Янчак 
Галину Николаевну, учителя биологии муниципального автономного 
общеобразовательного учреждения «Средняя общеобразовательная школа 
№ 66 города Тюмени имени 60-летия Великой Победы», за многолетний 
добросовестный труд, значительный вклад в дело образования и воспитания 
подрастающего поколения. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
111. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Бычкова Владимира Николаевича 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Бычкова 
Владимира Николаевича, водителя муниципального казенного учреждения 
«Служба технического обеспечения» (село Красноселькуп Красноселькупского 
района Ямало-Ненецкого автономного округа Тюменской области), за 
многолетний добросовестный труд, высокое профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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112. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Ижбулаева Михтара Мухтаровича 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Ижбулаева  
Михтара  Мухтаровича, мастера производственного обучения государственного 
автономного профессионального образовательного учреждения Тюменской 
области «Тюменский техникум строительной индустрии и городского 
хозяйства», руководителя специализированной группы добровольной 
подготовки к военной службе  «Доброволец»  (село  Ярково   Ярковского  
района Тюменской области),  за  многолетний   добросовестный  труд и 
активную работу по военно-патриотическому воспитанию молодежи. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
113. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Карасёвой Светланы Михайловны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Карасёву 
Светлану  Михайловну, главного бухгалтера муниципального автономного 
дошкольного образовательного учреждения «Детский сад № 134 
общеразвивающего вида с приоритетным осуществлением физического 
развития детей» (город Тюмень), за многолетний добросовестный труд, 
высокое профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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114. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Пинигиной Татьяны Вячеславовны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Пинигину 
Татьяну Вячеславовну, врача-стоматолога-ортопеда высшей 
квалификационной категории лечебно-профилактического отделения 
муниципального медицинского автономного учреждения «Стоматологическая 
поликлиника № 1» (город Тюмень), за многолетний добросовестный труд в 
отрасли здравоохранения, высокое профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
115. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Погадаевой Татьяны Васильевны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Погадаеву 
Татьяну Васильевну, главного бухгалтера администрации Красноселькупского 
района (село Красноселькуп Красноселькупского района Ямало-Ненецкого 
автономного округа Тюменской области), за многолетний добросовестный труд, 
высокое профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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116. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Попцовой Елены Романовны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Попцову 
Елену Романовну, пенсионера, члена Тюменской областной общественной 
организации «Землячество Пуровчане» (город Тюмень), за многолетний 
добросовестный труд, активную общественную деятельность. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
117. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Скирды Александра Ивановича 

 
 

Докладывал Корепанов С.Е. 
 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Скирду 
Александра Ивановича, начальника Тюменского областного управления 
инкассации – филиала Российского объединения инкассации (РОСИНКАС) 
(город Тюмень), за многолетний добросовестный труд, высокое 
профессиональное мастерство. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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118. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 
Думы Мальцевой Ольги Анатольевны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Мальцеву 
Ольгу Анатольевну, доцента кафедры возрастной и педагогической психологии 
федерального государственного бюджетного образовательного учреждения 
высшего профессионального образования «Тюменский государственный 
университет», за многолетний добросовестный труд, высокое 
профессиональное мастерство и в связи с 85-летием со дня образования 
учреждения. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
119. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы Медведевой Галины Николаевны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Медведеву 
Галину Николаевну, заместителя главного бухгалтера государственного 
автономного образовательного учреждения Тюменской области 
дополнительного профессионального образования (повышения квалификации) 
специалистов «Тюменский областной государственный институт развития 
регионального образования», за многолетний добросовестный труд, высокое 
профессиональное мастерство и в связи с 70-летием со дня образования 
учреждения. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
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120. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 
Думы Остяковой Марины Николаевны 

 
Докладывал Корепанов С.Е. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы Остякову 
Марину Николаевну, руководителя клубного формирования - студии отдела 
клубных формирований муниципального автономного учреждения культуры 
«Центр искусств и культуры» (город Тобольск Тюменской области), за 
многолетний добросовестный труд, высокое профессиональное мастерство и 
значительный вклад в развитие культуры в Тюменской области. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 
 Постановление принято.  
 
 
 
 
Председатель областной Думы     С.Е. Корепанов  
 
 
 
Главный консультант отдела 
организационного обеспечения  
заседаний областной Думы      Л.Н. Касимова 
 


